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ПОГОДА  ЧЕТВЕРГ +15°C... +17°C,  небольшой дождь.  ПЯТНИЦА +15°C... +17°C,  небольшой дождь.  СУББОТА  +17°C... +19°C,  без осадков.   ВОСКРЕСЕНЬЕ  +15°C... +17°C, без осадков.

15 сентября первую половину рабочего дня Глава Удмуртии провел в Сарапульском районе

Спасибо за работу

Александр Соловьев побывал на Юринском живот-
новодческом комплексе ООО «Кигбаевов-Агро».
Здесь на четырех производственных площадках
содержится почти 4000 голов крупного рогатого ско-

та. За восемь месяцев текущего года местные животноводы про-
извели 6694 тонны молока. Среднесуточный надой составляет
17,8 килограмма. Это лучший показатель в районе.

В 2008 году в д. Юрино был запущен комплекс на 960 голов
дойного стада беспривязного содержания, оборудованного со-
временным доильным залом «Евро-параллель». Это позволило
улучшить качество получаемой продукции, решить вопрос с
кадрами и повысить уровень заработной платы тружеников села.

Нынче в хозяйстве построено новое современное родиль-
ное отделение на 100 коров и телятник-профилакторий на

260 животных. Александру Соловьеву показали новые объек-
ты и оборудование, рассказали о перспективах развития
комплекса.

- Меня радует, что в республике появляются новые фермы,
где для производства продукции и работы созданы прекрас-
ные условия. Юринский комплекс первый, где все процессы
автоматизированы. Как объяснили специалисты, в нем телята
будут расти быстрее из-за качественного и разнообразного ра-
циона, всестороннего наблюдения за их здоровьем, других фак-
торов. Республика помогает всем хозяйствам, где строятся фер-
мы. Для этого в бюджете заложены необходимые средства, -
сказал Глава республики.

С. Ульянова.
Продолжение на с. 3.

Покровская Сарапульская
ярмарка
приглашает жителей и гостей города в воскресенье 25 сентября

 В 9 час. утра в этот день пройдет Божественная литургия в Покровском кафед-
ральном соборе (ул. Труда, 38).
 В 11 час. состоится торжественное открытие Покровской Сарапульской ярмарки

на Красной площади (напротив здания Администрации города).
На ярмарке в большом ассортименте будут представлены: овощи, мед, молочная

и мясная продукция, хлебобулочные и кондитерские изделия, саженцы плодовых и
овощных культур, садовый инвентарь, изделия народных промыслов.

Приходите!

УВАЖАЕМЫЕ ИЗБИРАТЕЛИ
ЭЛЕКОНДОВСКОГО ОКРУГА № 13!

Огромное спасибо всем, кто отдал за
мою кандидатуру свои голоса на допол-
нительных выборах депутата Сарапуль-
ской городской Думы.

Я не стала вашим депутатом, но это не
значит, что наши предвыборные встречи
прошли впустую. Вместе с вами наше
«Красное Прикамье» продолжит реше-
ние вопросов и проблем, которые вас вол-
нуют.

Ирина Шадрина.

Тема �
нарушения в ЖКХ

Завтра, 23 сентября, с 14.00 до 16.00 в
приемной Президента Российской Феде-
рации в Удмуртской Республике прово-
дится «горячая телефонная линия» по
вопросам нарушений в сфере жилищно-
коммунального хозяйства.

На поступившие обращения граждан
будут даны ответы представителями про-
куратуры Удмуртской Республики, Гос-
жилинспекции при Минэнергетики УР,
Администрации г. Ижевска, ООО «Уд-
муртские коммунальные системы», ОАО
«Удмуртская энергосбытовая компания».

Звонки принимаются по тел. 8 (3412)
631 – 682.

«Единая Россия»
консультирует

22 сентября с 10.00 до 13.00 состоится
«Прямая телефонная линия» в обще-
ственной приемной местного отделения
г. Сарапула Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
по теме: «Вопросы улучшения жилищ-
ных условий: выделение земельных
участков под строительство жилья,
ипотечное кредитование, обеспечение
жильем молодых и многодетных семей
в Удмуртской Республике, о поддерж-
ке молодых семей в улучшении жилищ-
ных условий, о реализации подпрограм-
мы «Обеспечение жильем молодых се-
мей» Федеральной целевой программы
«Жилище» на 2015 – 2020 гг.»

Вы можете позвонить по тел. 4-17-62.

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ
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Одна из ключевых задач
Во вторник Президент России Владимир Путин, находившийся в столице
Удмуртии с рабочим визитом, на площадке концерна «Калашников» провел
очередное заседание Военно-промышленной комиссии Российской Федерации

Задача депутатов – выполнить обещания
Глава Удмуртии прокомментировал предварительные итоги выборов
в Государственную Думу России

V городской открытый фестиваль
«Город  НАДЕЖДЫ»

22 СЕНТЯБРЯ
ХВК «Дача Башенина»
13.00 - тематическая встреча «Спасенные сокровища Петергофа».
15.00 - презентация книги М. Швайковской «Хроника сарапуль

ской жизни».
23 СЕНТЯБРЯ
Администрация г. Сарапула
9.00 - региональная научно-практическая конференция «Впер-

вые в республике: история и современность».
Управление по делам архивов
9.00-19.00 - день открытых дверей, посвященный Году кино.
ХВК «Дача Башенина»
13.00 - конференция «Впервые в республике: история и современ-

ность».
Музей истории и культуры Среднего Прикамья
16.00 - презентация выставки «Петергоф – Сарапул. Особый груз»

(эвакуация петергофской коллекции в Сарапул в годы Великой Оте-
чественной войны).

Площадь электрогенераторного завода
17.30 - фестиваль «Большой вальс – вальс Надежды».

 Приглашаем жителей г. Сарапула принять участие в легко-
атлетическом забеге «Кросс наций»!

24 СЕНТЯБРЯ
Лесопарковая зона старого Ижевского тракта
9.30   - регистрация участников
10.00 - старт сильнейших спортсменов на дистанции 1, 2, 3, 5 км.
11.00 - забег участников 2007 г. р. и младше (500 м).
11.10 - VIP-забег (1 км).
11.20 – массовый старт.
12.00 – торжественное закрытие праздника, церемония награждения.
Жители Сарапула любого возраста, желающие  принять учас-

тие в  спортивном празднике  «Кросс Наций», должны пройти
регистрацию до 24 сентября по адресу: ул. Советская, 126 (с 8.00 до
17.00, обед с 12.00 до 13.00).

Как отмечают в Управлении физической культуры и спорта, «от-
мечены за участие будут и стар, и млад». Участники, занявшие
1-3 места в каждой возрастной группе, награждаются медалями и
дипломами Минспорта России, Кубками Управления физической
культуры и спорта г. Сарапула.

Администрация г. Сарапула, ДК «Электрон-ЦВиРНК»,
Совет работающей молодежи и молодежные НКО города
приглашают всех желающих принять участие в молодежном
этновелопробеге

В СУББОТУ, 24 СЕНТЯБРЯ
В 9.30 – регистрация участников на площадке в лесопарковой зоне

в районе старого Ижевского тракта.
В 10.30 – старт велопробега.
В 11.30 – фотосессия в стиле ЭТНО.
В 12.00 – творческий марафон «Встречай осень в этностиле!».

Центральная городская библиотека им. Н. К. Крупской и ме-
стная организация Всероссийского общества слепых приглашают
волонтеров с хорошей дикцией и грамотной речью принять учас-
тие в записи аудиокниги рассказов сарапульского писателя Сер-
гея Миловского для библиотеки слепых.

Обращаться в центральную библиотеку по адресу: ул. Советская,
69. Тел.: 3-33-77, 8-912-443-02-25.

О. Килина, и.о. директора ЦБС.
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Напомним, что Военно-про-
мышленная комиссия

(ВПК) Российской Федерации
является постоянно действую-
щим органом, образованным в -
целях реализации государ-
ственной политики в сфере обо-
ронно-промышленного комп-
лекса, военно-технического
обеспечения обороны страны,
безопасности государства и пра-
воохранительной деятельности.

Возглавляет Комиссию Пре-
зидент России Владимир Путин.
Заместителем председателя
ВПК является вице-премьер
Дмитрий Рогозин. В комиссию
входят директор ФСБ Алек-
сандр Бортников, министр обо-
роны Сергей Шойгу, министр
внутренних дел Владимир Коло-
кольцев, их коллеги по Прави-
тельству, руководители круп-
нейших госкорпораций и другие
официальные лица.

Коллегия Военно-промыш-
ленной комиссии в настоящее
время работает над новой госу-
дарственной программой воору-
жения. Как сообщал ранее вице-
премьер Дмитрий Рогозин, ос-
новной акцент в ней будет сде-
лан на оснащении армии и фло-
та высокоточным оружием
и поддержке новых технологий.
Программа рассчитана на 2018-
2025 годы.

Концерн «Калашников» мес-
том для проведения заседания
ВПК был выбран не случайно. Он
является одним из флагманов
оборонно-промышленного комп-
лекса страны. И для Владимира
Путина это знакомое предприя-
тие. В последний раз здесь он

был ровно три года назад, еще
при жизни Михаила Калашни-
кова.

Несмотря на огромные пере-
мены в жизни страны в послед-
ние десятилетия, Удмуртия ос-
тается оборонным щитом Рос-
сии. У нас работают 12 предпри-
ятий ОПК, где трудится 56 ты-
сяч человек. В первом полугодии
текущего года наши оборонщи-
ки выпустили продукции на 59,5
млрд. рублей, что выше уровня
аналогичного периода 2015 года
на 25 процентов. Концерн «Ка-
лашников» увеличил производ-
ство на 344 процента.

Открывая заседание ВПК,
Владимир Путин поздравил при-
сутствующих с Днем оружейни-
ка, поблагодарил их за добросо-
вестную работу и пожелал новых
успехов. Затем он озвучил пове-
стку дня: «Сегодня мы рассмот-
рим комплекс вопросов, связан-
ных с основными направления-
ми развития системы вооруже-
ний и, прежде всего, обсудим, как
модернизируются разведыва-
тельно-информационные комп-
лексы, которые играют важней-
шую определяющую роль в со-
временном бою. На сегодняшний
день одной из ключевых задач
является создание единого ин-
формационно-разведывательно-
го пространства Вооруженных
Сил. Оно должно основываться на
современных защищенных тех-
нологиях и охватывать все зве-
нья управления: от тактическо-
го до генерального штаба. Отме-
чу, что в рамках госпрограммы
вооружения на 2011-2020 годы
ряд шагов по созданию данной

системы уже сделан. Сформиро-
вано информационное обеспече-
ние высокоточного оружия боль-
шой дальности. Начато серийное
производство и поставка в войс-
ка современных комплексов во-
оружения военной и специаль-
ной техники, которые будут при-
меняться в едином информаци-
онно-разведывательном про-
странстве».

Президент также коснулся
темы реализации гособоронзака-
за. «Напомню, что по итогам 2015
года его задания были выполне-
ны на 97 процентов. Это резуль-
тат хороший. И он стал возмож-
ным благодаря тому, что мы на-
вели порядок в сфере финанси-
рования, сумели устранить пре-
пятствия, приводившие к затя-
гиванию и даже подчас срывам
поставки. Однако ряд проблем-
ных вопросов остается нерешен-
ным. Сегодня я хотел бы от вас
услышать предложения по ре-
шению этих вопросов», - обра-
тился к участникам рабочей
встречи Глава государства.

Затем на заседании ВПК с
докладом выступил заместитель
Председателя Правительства
РФ Дмитрий Рогозин.

В заседании комиссии также
принимали участие полномоч-
ный представитель Президента
РФ в ПФО Михаил Бабич, Глава
Удмуртии Александр Соловьев,
председатель правления ПАО
«Сбербанк России» Герман Греф,
генеральный директор АО «Кон-
церн «Калашников» Алексей
Криворучко.

Пресс-служба Главы
и Правительства УР.

В первую очередь, руководи-
тель республики Александр Со-
ловьев поблагодарил всех изби-
рателей, пришедших в единый
день голосования на избиратель-
ные участки.

- Во время рабочих поездок по
районам и городам Удмуртии я
много встречаюсь с людьми и
вижу, как неравнодушны они ко
всем вопросам социально-эконо-
мического развития нашего ре-
гиона. Я благодарен жителям
республики, что они услышали
и поддержали партию власти и
доверили свое будущее нам. Сей-
час перед кандидатами, прошед-
шими в Госдуму России, стоит
задача – выполнить все обеща-

ния, данные  избирателям. Они
обязаны сделать все для того,
чтобы своей эффективной рабо-
той оправдать надежды людей, -
сказал Александр Соловьев.

Руководитель Центральной
избирательной комиссии Уд-
муртской Республики Виктор
Кушко на аппаратном совеща-
нии проинформировал участни-
ков встречи о результатах вы-
боров по состоянию на начало
дня 19 сентября.

Явка избирателей составила
44,28 процента. 12 293 избирате-
ля воспользовались правом по-
лучить открепительные удосто-
верения. На участках работали
4362 наблюдателя от политиче-

ских партий и 1300 наблюдате-
лей от кандидатов, выдвинутых
по одномандатным округам.

Результаты по федеральному
округу: «Единая Россия» - 50,3%,
КПРФ – 13,85%, ЛДПР – 12,32%,
«Справедливая Россия» - 9,08%.

Результаты по одномандат-
ным избирательным округам: по
Удмуртскому одномандатному
избирательному округу № 33
победил Алексей Загребин –
43,33%, по Ижевскому одноман-
датному избирательному окру-
гу № 34 - Валерий Бузилов, ко-
торому отдали свои голоса 50,44%
избирателей.

Пресс-служба Главы
и Правительства УР.

24 СЕНТЯБРЯ -
II городской фестиваль
 уличных спектаклей

Организаторами мероприятия выступают Управление культуры
и молодежной политики, Сарапульский драматический театр и Ле-
нинский парк при поддержке депутатов Госсовета Удмуртии Алек-
сея Прасолова и Алексея Малюка и депутата Сарапульской город-
ской Думы Александра Савельева.

В ПРОГРАММЕ:
 карнавальное шествие от Сарапульского драматического теат-

ра до Ленинского парка - с 12.30 до 14.00;
 фестиваль уличных спектаклей – с 14.00;
 конкурс-угощение на главной аллее Ленинского парка «Самый

большой капустный пирог» - с 16.00;
 избрание «Капустного короля» - в 17.00;
 бумажное шоу, дискотека – в 18.00.

Дополнительная информация:
- по тел.: 4-03-59, 4-03-56;
- на сайте www.sarapultheatre.ru

ЛЕНИНСКИЙ ПАРК ПРИГЛАШАЕТ
0+
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Сегодня отмечает свой 90-летний юбилей ветеран трудового фронта
Анна Семеновна Шевекова

В зеркале статистики
Машиностроение по числу рабочих мест и стоимости выпускае-
мой продукции занимает ведущее место среди обрабатывающих
производств и является приоритетным для Удмуртской Рес-
публики
 Начало развития отрасли в республике положено было в 1807

году, когда указом императора Александра I был создан Ижевский
оружейный завод.
 Сегодня машиностроительный комплекс Удмуртии объединяет

54 предприятия, не относящихся к  субъектам малого предпринима-
тельства.
 На предприятиях республики выпускается оборудование для

нефтяной, медицинской, пищевой, бумагоделательной промышлен-
ности, сельского хозяйства, автомобили легковые, ружья спортив-
ные и охотничьи, бытовые стиральные машины, электромясорубки,
электросоковыжималки и др.
 Численность занятых в данном секторе экономики в июле 2016

года составила 36,2 тыс. человек (31% от общего числа занятых в
обрабатывающих производствах), среднемесячная заработная пла-
та – 34,7 тыс. рублей (на треть выше, чем в среднем по республике).
 За семь месяцев текущего года объем отгруженной продукции

машиностроительного производства составил 91,3 млрд. рублей, или
55% объема отгруженной продукции (работ, услуг) обрабатывающих
производств.
В первом полугодии 2016 года на развитие машиностроения круп-

ными и средними предприятиями республики направлено 4,2 млрд.
рублей инвестиций (три четверти объема инвестиций обрабатываю-
щих производств).
За шесть месяцев текущего года в республику завезено по им-

порту продукции машиностроения на 77,8 млн. долларов США (две
трети всего импорта), на экспорт поставлено продукции на 17,1 млн.
долларов США (8%). Основные страны-импортеры машиностроитель-
ной продукции – Китай (23%) и Германия (15%), экспортеры – Ка-
захстан (35%) и Беларусь (17%).

По данным Удмуртстата.

 УВАЖАЕМЫЕ  РАБОТНИКИ  МАШИНОСТРОИТЕЛЬНОГО
КОМПЛЕКСА  УДМУРТИИ!

ДОРОГИЕ  ВЕТЕРАНЫ  ОТРАСЛИ!

Сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником!
В нашей республике машиностроительная отрасль занимает

особое, почетное место.
Предприятия машиностроительного комплекса вносят значи-

тельный вклад в формирование доходной части республиканского
бюджета, способствуя решению важнейших социальных задач.

За восемь месяцев текущего года машиностроительными пред-
приятиями республики произведено продукции на 106,2 млрд. руб-
лей, объемы производства увеличились на 37,5 процента. Это вы-
сокий показатель и достойный результат вашей работы.

Убежден, что мастерство и трудолюбие машиностроителей
Удмуртии обеспечат дальнейшее уверенное развитие отрасли и
всей республики.

Желаю вам доброго здоровья, благополучия и новых профессио-
нальных побед!

В. Невоструев,
Председатель Государственного Совета УР.

Улыбки осени
Интерактивная концертно-игровая программа «Улыбки осени»
прошла в день выборов на площадке Дворца культуры
радиозавода

Пришедших на голосование встречали герои рассказов Михаила
Салтыкова-Щедрина. Каждый желающий смог не только поздоро-
ваться, но и сфотографироваться с литературным героем на память.

Открыла концертную программу образцовая студия эстрадного
вокала «Летний вечер» известной многим песней «Солнечный круг».
Пришедшие на голосование сарапульцы дружно подпевали и апло-
дировали артистам.

А дальше начались игры, эстафеты, флэш-мобы и, конечно, танцы.
Активными участниками самой первой эстафеты - «Пицца» - ока-

зались взрослые. Мамы, бабушки и даже дедушки с удовольствием
готовили импровизированную пиццу, любимое лакомство своих ма-
лышей.

Самые маленькие зрители смогли принять участие в веселых эс-
тафетах: проливали разноцветный дождь, переправлялись по реке
на лодке, скакали на лошадях, бегали в гигантских шляпах, сорев-
новались в меткости. Под музыку ребята вместе с ведущими отпра-
вились путешествовать по станциям на паровозе, попадая в волшеб-
ные капканчики удачи и загадывая свои заветные желания.

Закончилась игровая программа конкурсом рисунков на ас-
фальте.

Подготовил В. Карманов.

Анна Шевекова родилась и
выросла в д.  Гремячино

Каракулинского района в про-
стой крестьянской семье. Отец
Семен Матвеевич Быков работал
в колхозе кладовщиком, масте-
ром по дорогам, а мать Анисья
Павловна - простой колхозницей.

В феврале 1941 года в возрас-
те 15 лет Аню вместе с другими
девушками из деревни привез-
ли в Сарапул учиться  в школе
ФЗО на строительные профес-
сии.

 По  окончании ФЗО в 1943
году девчонок направили на
электрогенераторный завод
№ 284, где требовались рабочие
руки, и определили в штампо-

вочный цех № 2. Первые шесть
месяцев молодые рабочие вы-
полняли вспомогательные рабо-
ты. Но быстро овладели про-
фессией и стали работать само-
стоятельно. Работать приходи-
лось много, продолжалась вой-
на, подростки стояли у станков
по 12-15 часов в сутки,  без вы-
ходных и отпусков. Заработная
плата была низкая, но все по-
нимали, что на завод пришли
работать для обеспечения По-
беды, тем более постоянно чув-
ствовали, что со стороны руко-
водства завода к рабочим посто-
янно проявлялась забота. Поми-
мо зарплаты, по продоволь-
ственным карточкам выдавали
жиры, сахар, крупы, обеспечи-
вали по 600 граммов хлеба в день.

Всех иногородних работников
поселили в общежития барач-

ного типа, в комнате жили по 12
человек. Зимой было холодно,
печку топили ветками, которые
приносили сами из леса, а с же-
лезнодорожной станции  - уголь.
Все проживающие в бараках
жили дружно, делились, как го-
ворится, последним куском.

Анна Семеновна работала
штамповщицей с 1943 по 1981
годы, затем - контролером в
этом же цехе. Выйдя на заслу-
женный отдых в 1987 году,
Анна Семеновна не сидела сло-
жа руки, была избрана членом
Совета ветеранской организа-
ции, а потом еще десять лет ра-
ботала старшей  по дому по ра-
боте с пенсионерами от совета

ветеранов ОАО «СЭГЗ».
 Анна Семеновна ведет боль-

шую работу с подрастающим по-
колением в школах, детских
клубах, принимает активное
участие во всех мероприятиях,
проводимых ветеранской орга-
низацией, пользуется в коллек-
тиве заслуженным авторитетом.

3а добросовестный труд А. С.
Шевекова награждена медалью
«За доблестный труд в Великой
Отечественной войне 1941-
1945 гг.», юбилейной медалью
«За доблестный труд. В ознаме-
нование 100-летия со дня рож-
дения В. И. Ленина», юбилейны-
ми медалями, ее имя было зане-
сено на заводскую Доску поче-
та и в заводскую Книгу почета
ОАО «СЭГЗ».  Ей присвоены
звания «Отличник качества»,
«Победитель соцсоревнования»,
неоднократно вручались почет-
ные грамоты, объявлялись бла-
годарности за самоотвержен-
ный труд.

Уважаемая Анна Семеновна!
Коллектив Совета ветеранов

ОАО «СЭГЗ» сердечно
поздравляет Вас с юбилеем!
Приятно было с Вами рабо-

тать в эти годы. Вы так много
сделали в ветеранском движе-
нии, находясь на трудовом
фронте не только со старшим
поколением, но и работая с мо-
лодежью.

Желаем, чтобы Ваши мечты
сбывались. Крепкого Вам здоро-
вья и долгих лет жизни.

Начало на с. 1

Александр Соловьев также
посетил Юринскую среднюю
образовательную школу. На этом
важном социальном объекте раз-
говор шел о необходимости стро-
ительства пристроя к учебному
заведению, чтобы разместить в
нем школьный пищеблок. Сей-
час дети на обед ходят в аренду-
емую у сельхозпредприятия
столовую, что находится через
оживленную трассу Киясово -
Сарапул.

Глава предложил руководству
района подготовить проектно-
сметную документацию, чтобы
внести новый объект в програм-
му социально-экономического
развития республики до 2020
года.

Подобная проблема суще-
ствует и в Кигбаевской средней
школе. Александр Соловьев
встретился с педагогами этого
учебного заведения, осмотрел
здание и обещал обсудить воп-
рос на уровне Министерства об-
разования и науки Удмуртии с
целью включения в программу
создания новых мест в общеоб-
разовательных организациях
республики. Если получится
изыскать финансовые средства,
пристрой к школе будет пост-
роен. Это позволит отказаться
от обучения сельских детей в
две смены, открыть новые учеб-
ные кабинеты, улучшить
спортивную базу школы.

  Затем Глава региона принял
участие в рабочем совещании с
активом Сарапульского района,
которое  прошло в РКЦ «Спектр»
с. Сигаево.

С отчетом о социально-эконо-
мическом развитии района за
восемь месяцев текущего года

выступил Глава Сарапульского
района Игорь Асабин.

-  На территории района рабо-
тает восемь сельскохозяйствен-
ных предприятий и 27 фермер-
ских хозяйств. В этом году Са-
рапульский район  вновь в лиде-
рах по валовому сбору зерна и
заготовке кормов, занимая по
этим позициям третье место в
республике. Приобретено
42 единицы сельхозтехники, в
ремонт техники и зданий, стро-
ительство объектов, приобрете-
ние оборудования и скота инве-
стировано почти 500 млн. рублей,
- рассказал собравшимся Игорь
Асабин.

Александр Соловьев высоко
оценил работу Сарапульского
района:

- Ваш район - один из веду-
щих в Удмуртии, вы – лидеры в
АПК и других отраслях.  Я до-
волен итогами вашей работы,
спасибо жителям района, тем,
кто трудится в сельском хозяй-
стве, работникам бюджетной
сферы, нефтяникам.

Я горжусь результатами ра-
боты АПК Удмуртии: наша
республика входит в десятку
лучших регионов России по
развитию сельского хозяйства,
мы полностью обеспечиваем
себя яйцом, овощами, молоком,
а молочную продукцию постав-
ляем в 63 региона страны и за
рубеж. Селу необходимо увели-
чивать финансовую помощь.
Понимая проблемы в сельском
хозяйстве, мы планируем осе-
нью выделить из бюджета рес-
публики 200 млн. рублей на
строительство ферм  и по ито-
гам этого года планируем, что
будет построено 44 новые фер-
мы. И мы обязаны поддержи-
вать селян, поэтому строим

жилье для молодых специали-
стов, в этом году строится 73
километра новых дорог на селе,
строим новые школы и ремон-
тируем действующие.

Затем совещание перешло в
форму диалога – собравшиеся
задавали вопросы Александру
Соловьеву и Игорю Асабину.

Наиболее волнующий – не-
обходимость ремонта дорог в
связи с вводом моста через
р. Каму.

- Я согласен, что в с. Тарасово
надо ремонтировать дороги, эти
работы запланированы на 2017
год, а реконструкция дорог Та-
расово - Сарапул и Ижевск - Са-
рапул уже ведется в рамках вы-
деленных средств, - ответил
Глава региона.

Волнует селян и вопрос опла-
ты за капитальный ремонт мно-
гоквартирного жилья для одино-
ких пенсионеров. Александр
Соловьев заверил, что проект
этого решения будет обсуждать-
ся в сентябре и льготы для по-
жилых людей в республике бу-
дут введены.

На вопросы о газификации и
ремонте школ ответил Игорь
Асабин.

- Газификация ведется там,
где жители активно проявляют
желание провести газ.  Конечно,
в первую очередь работы будут
проводиться там, где больше за-
явок на одной улице. Что каса-
ется школ, мы ежегодно ремон-
тируем по две кровли.

Игорь Асабин и Александр
Соловьев призвали селян быть
более активными и поработать
над заявками в Программу со-
циально-экономического раз-
вития Сарапульского района до
2025 года.

С. Ульянова.
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Издателем «Прикамского
края» был известный  всему го-
роду Иосаф Михайлович Кол-
чин, купец, издатель книг по
истории города и первой город-
ской  газеты «Сарапульский ли-
сток объявлений»

Газета «Прикамский край»
появилась в тяжелый пери-

од истории России, в годы первой
русской революции.

«На заре политического обновле-
ния нашей Родины начинаем мы
издание в Сарапуле первой обще-
ственной и литературной газеты
«Прикамский край». Являясь неза-
висимым органом прогрессивной
печати, преследующим развитие
всех общественных сил страны на
основах  широкой конституцион-
ной свободы, газета ставит себе
задачею выяснять значение  нового
государственного строя России и
указывать создаваемые этим
строем способы законным и мир-
ным путем добиваться осуще-
ствления прав народа и удовлетво-
рения его нужд. Наконец, «Прикам-
ский край» будет настаивать на
неотложной необходимости стро-
гого обеспечения свободы совести и
вероисповедания, слова и печати,
собраний и союзов, неприкосновен-
ности личности; будет стоять
за всеобщее избирательное право.
В качестве местного органа газе-
та, по мере сил и сочувствия об-
щества, будет стараться осве-
щать возможно полнее и бесприс-
трастно местную жизнь, в осо-
бенности деятельность местных
учреждений, земского и городско-
го самоуправления».

Это была первая газета, освещав-
шая не только российские новости,
но и жизнь города Сарапула и Са-
рапульского уезда. Интересно было
то, что подписная цена была раз-
ной для жителей города разных со-
словий: для крестьян, учителей на-
чальных школ, низшего медицин-
ского персонала, библиотекарей на-
родных библиотек, сельского духо-
венства она составляла 4 рубля в
год, для всех остальных – 6 рублей.
Именно поэтому газета «Прикам-
ский край» была наиболее читае-
мой и распространялась по всем уч-
реждениям города. Подписаться на
газету можно было как в Сарапуле,
так и в Ижевском и Воткинском за-
водах, в Вятке и Елабуге. Тираж
«Прикамского края» составлял
около одной тысячи экземпляров.

Редакция газеты реагирова-
ла на все события, происхо-

дившие в стране и в городе. При-
чем имела свою точку зрения на
все происходящее,  часто не со-
впадающую с точкой зрения вла-
стей. Подробно освещались все
заседания Государственной
Думы, все законопроекты, вноси-
мые партией народной свободы.
После Манифеста Николая II о
роспуске Государственной Думы
и о назначении выборов в новую
Думу в газете стали появляться
статьи и фельетоны об этом со-
бытии. Часто печатались заметки
о деятельности  разных партий.

Много публиковалось матери-
алов о жизни Среднего Прикамья.
Газета  освещала  и политическую
жизнь города Сарапула. Уже в
первом номере появилась статья
о праздновании  Первого мая  в
Сарапуле и других городах Вят-
ской губернии.

«Первое мая - этот мировой
рабочий праздник - ознаменова-
лось в Сарапуле небывалым избие-
нием стражниками жителей,
мирно шедших по улице». Рабо-
чие кожевенных заводов собра-

лись отметить первое мая митин-
гом в лесу, на котором, как пишет
газета, «говорились речи, сопро-
вождаемые пением песен, но ни-
какого нарушения порядка не
было». В митинге приняли учас-
тие около 500 человек рабочих,
интеллигенции, молодежи, детей.
После окончания митинга  участ-
ники стали расходиться по домам
и были встречены стражниками
с нагайками. Редакция очень не-
годовала, что «мирные граждане,
пожелавшие воспользоваться сво-
им священным правом – свободой
собраний» были избиты.

В 1906 году в Сарапуле, как и по
всей стране, проходили забастов-
ки на разных заводах. И сотрудни-
ки «Прикамского края» подробно
освещали эти забастовки и всегда
выступали на  стороне рабочих.

Очень часто в газете крити-
ковали местное самоуправ-

ление.
«Доживающее последние дни го-

родское самоуправление, очевид-
но, на все смотрит  теперь осо-
бым взглядом, которому все рав-
но, что бы ни происходило. Дока-
зательство налицо: Соборная пло-
щадь покрывается толстым сло-
ем навоза, не убираемого уже пос-
ле нескольких базарных дней, а
потому после прошедшего дождя
обывательские носы могут вдо-
воль  наслаждаться ароматом

преющего навоза, про другие пло-
щади уже и говорить нечего».

«18 мая состоялось первое за-
седание городской Думы. Новая
Дума начала действовать! По-
старому началось заседание с
опозданием. По-старому не яви-
лось восемь из 26 гласных. По-ста-
рому через четверть часа после-
довал приказ подавать чай. По-
старому при обсуждении вопро-
сов поднимался шум. По-старо-
му  же новая Дума не пожелала
выслушать отчетов  разных бла-
готворительных заведений... Ну,
да зачем же новой Думе много
знать: скоро состаришься!»

Редакция газеты нелицепри-
ятно показывала жизнь

провинциального города: расска-
зывала об увеличении нищих на
улицах, о грязи, о неправильной
работе винных лавок, о неудобном
расположении рынков, критико-
вала полицию.

«В последнее время по ночам
улицы города Сарапула нередко
оглашаются душу раздирающи-
ми криками: «Городовой! Гра-
бят!»  К месту происшествия
спешит полиция. В большинстве

случаев дело оканчивается благо-
получно.  Грабители скрывают-
ся, а пострадавший направляет-
ся под охраной полиции домой.
Участившиеся мелкие кражи за-
ставляют предполагать, что в
городе  гастролируют шайки во-
ришек и местные хулиганы. Вот
на этих-то личностей и следо-
вало бы полиции обратить свое
благосклонное внимание, а не на
поиски  существующей лишь в
воображении «крамолы».

Часто в газете печатались фе-
льетоны, освещавшие ост-

рые политические вопросы того
времени.

«Письмо гимназиста.
Милая  бабушка! Ты не сердись,

что я так долго не писал тебе. Я
учусь очень хорошо. Ты не удив-
ляйся, что нету пятерок. В на-
шей гимназии самым высшим
баллом считается тройка.

Вчера у нас были крупные вол-
нения. Мы даже ожидали, что
будут вызваны войска. Дело в
том, что меньшевики из приго-
товительного класса сделали об-
струкцию большевикам. Налили
им в чернила масла и покрошили
мелу. Пришелся как раз урок чи-
стописания. А учитель у них
очень темная личность из бессоз-
нательных. Посмотрел в тетра-
ди – мазня. И пошел колы лепить.

Тогда меньшевики выбрали де-

путацию и послали к нему деле-
гацию. Но сами  вы, бабушка, зна-
ете, что может значить для
бессознательного учителя делега-
ция от депутации? Ровно ниче-
го. Он заорал на делегацию. А они
ему на это отвечали, что ни-
кто не имеет права  называть дру-
гих личностей «поросятами».  А
он пожаловался директору, и весь
класс был оставлен после уроков.

У нас на дворе потом была сход-
ка. Мы решили, что, так как
наши товарищи арестованы без
суда и следствия, то мы должны
выразить свое сочувствие и воз-
мущение голодной забастовкой.
Не будем ничего есть! Ни в гим-
назии, ни дома. Так что ты, ба-
бушка, немедленно вышли мне
денег. Нужно будет есть пирож-
ки прямо в булочной.

Голодовка будет продолжать-
ся до тех пор, пока гнусное на-
чальство не извинится перед при-
готовишками, не объявит  обще-
го тайного избирательного пра-
ва, не исключая пола и возраста.
Таковы наши требования. Ты не
забудь прислать мне денег, если
только ты прогрессивного на-

правления.
Любящий тебя твой внук,

член и лидер партии социалис-
тов с.–д. Петр Сергеев».

Кроме политической  жизни,
газета освещала и культур-

ную жизнь города. Публикова-
лись  статьи о театральных поста-
новках, концертах.

В мае 1906 года в Сарапул при-
ехал Николай  Николаевич Блинов.
И газета отметила это заметкой:

«На днях в Сарапул приехал  на
постоянное жительство извест-
ный писатель и автор «Истории
Сарапула» священник Н. Н. Бли-
нов, служивший в последнее вре-
мя  в г. Орлове. Изданная им очень
интересная «История Сарапула»
составляет теперь большую ред-
кость. Желательно, чтобы
этот исторический труд  мас-
титого писателя, дополненный
новыми данными, был выпущен
вторым изданием и разослан по
всем школам Сарапульского уез-
да. Местные благотворительные
и просветительные организации,
несомненно,  постараются при-
влечь  о. Николая в качестве по-
лезного и деятельного члена».

В 1908 году в одном из номеров
газеты появляется  объявление   об
издании типографией Колчина
книги Н. Н. Блинова «Сарапул и
Среднее Прикамье. Былое и со-
временное».

Иосаф Михайлович Колчин
стремился заниматься образовани-
ем своих читателей – в газете часто
появлялись объявления о распрос-
транении типографией различных
книг и журналов, печатались про-
изведения русских авторов.

Не оставляла без внимания га-
зета и городское образование –
печатались отчеты женской гим-
назии, реального училища, отче-
ты родительских комитетов.

 21 сентября 1906 года вышел
100 номер газеты «Прикамский
край». Редакция отметила его  ста-
тьей «100-дневный юбилей».

«Дожить до стодневного юби-
лея редко выпадает на счастье
современным прогрессивным га-
зетам. Некоторые из них суще-
ствуют всего по неделе, а другие
даже  только по одному дню.  Был
момент, когда и над нашей газе-
той  был занесен меч карающе-
го…  Но беда миновала».

Газета продолжала существо-
вать и «беспристрастно» освещать
жизнь Сарапула.

В начале 1907 года  статьи  в
адрес городской и земской

власти  приобрели очень крити-

ческий характер. Вследствие чего
городские власти  закрыли типо-
графию Колчина. Редактор Ф. П.
Кунилов был  выслан из города,
некоторые сотрудники редакции
были арестованы и отправлены в
Пермь.

В середине года газета стала
вновь издаваться, но статьи, поме-
щаемые в ней, стали менее крити-
ческими. Редактором стал  при-
сяжный поверенный Н. Д. Усов.

В январе 1908 года редактору
«Прикамского края»  было объяв-
лено постановление Вятского гу-
бернатора: «В издающейся в Сара-
пуле газете «Прикамский край»  в
передовой статье, фельетоне и
письме в редакцию содержатся
сведения, возбуждающие враждеб-
ное отношение к правительству.
Я постановил редактора газеты
Н. Д. Усова подвергнуть штрафу
в размере 500 рублей или аресту
на три месяца». Штраф был уп-
лачен.

С середины февраля 1908 года  в
газете не было редактора, а  пуб-
ликоваться стали только теле-
граммы с правительственными
сообщениями о событиях в России
и за рубежом. Каждый номер га-
зеты просматривался сарапуль-
ским исправником, и  все «небла-
гонадежные» статьи и даже объяв-
ления  не допускались  к печати.
Поэтому Иосаф Михайлович Кол-
чин решает прекратить издание
газеты «Прикамский край».

Так закончилась история пер-
вой  прогрессивной литератур-
ной и общественно-политиче-
ской газеты города Сарапула. Но
именно она послужила приме-
ром следующим издателям га-
зет. В газетах, издаваемых в Са-
рапуле после «Прикамского
края», использовались приемы,
которые ввел  в своем издании
И. М. Колчин,  - освещение и об-
щероссийских новостей, и жиз-
ни Вятской и прилегающих к ней
губерний, и жизни города Сара-
пула и его жителей. Во всех га-
зетах издавались различные фе-
льетоны и критические статьи в
адрес городского хозяйства. И
все последующие газеты были
литературными, то есть осве-
щали и литературную жизнь
страны и города.  А началось все
с «Прикамского края», которая
была  первой газетой в истории
публицистики города Сарапула.

     Е. Опалева, главный
научный сотрудник фондов
Музея истории и культуры

Среднего Прикамья.

Первая общественно�политическая
и литературная газета Сарапула

 17 мая 1906 года в г. Сарапуле вышел в свет первый номер газеты «Прикамский край»

Сотрудники редакции газеты «Прикамский край», г. Сарапул, 1907 г. Из фондов МИКСП

Первый номер газеты «При-
камский край», г.  Сарапул,
17.05.1906 г. Из фондов МИКСП
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Вся жизнь 
  на стадионе
 - так говорит о себе Владимир Николаевич Гордин

Команда по русскому хоккею, 1958 г.

На спортивном поле команда «Электрик», 1946-1947 гг.

Ветераны спорта

Впервые Владимир Гордин
пришел на стадион «Энер-

гия» 13-летним подростком в
1947 году. Тогда он играл в фут-
больной команде Дома пионеров.

- В послевоенные годы стади-
он называли просто спортивным
полем, - вспоминает Владимир
Николаевич, - но на нем уже
были небольшие деревянные
трибуны. Стадион был центром
жизни – здесь всегда было мно-
го людей – и зрителей, и спорт-
сменов. Особенно любили стади-
он дети, мы все были здесь. Дво-
ровые команды по футболу и
хоккею тоже «сражались» на
спортивном поле.

Владимир Гордин вспоминает,
что у его друзей-сверстников
были фотографии спортивного
поля даже 30-х годов XX века,
но, к сожалению, ушли из жиз-
ни знакомые, а с ними пропали и
уникальные фотографии.

К счастью, в архивах горожан
сохранились фото послевоен-
ных лет.

На некоторых  из них и уни-
версальный спортсмен - Влади-
мир Гордин.  С 1951 года, рабо-

тая на радиозаводе, он играл в
сборной по волейболу, а с 1958
года был в составе команды по
забытому сейчас виду спорта –
хоккею с мячом, так называемо-

му «русскому хоккею». Прекрас-
но помнит ветеран своего тренера
по хоккею с мячом – Виктора Ти-
мофеевича Решетникова.

Позже, уже в 1962 году,  на ста-
дионе начала работать секция по

хоккею с шайбой, которую так-
же посещал Владимир Гордин.

- Кроме взрослой, была и дет-
ская секция по хоккею. Вообще
в те годы в городе было много
тренеров-энтузиастов, которые
занимались с дворовыми коман-
дами, поэтому хоккей был очень
популярен, - рассказывает Вла-
димир Николаевич. - И на ста-
дион заниматься мог прийти лю-
бой мальчишка.

Не покинул родной стадион
Владимир Николаевич и выйдя
на пенсию. Работал на «Энергии»
ремонтировщиком спортивного
инвентаря, точил коньки, с ран-
него утра и до позднего вечера
на «Буране» готовил трассу для
лыжной секции в лесопарковой
зоне. И жена ветерана - Галина
Ивановна, в прошлом волейбо-
листка, работала на стадионе де-
журной зала до 2014 года.

Сам Владимир Гордин ушел
на заслуженный отдых в 2015,

сегодня ему 83 года,  но он все
так же активен и бодр, как и
многие десятилетия назад, в
пору расцвета спортивной ка-
рьеры.

С. Ульянова.

Совет ветеранов
Опыт таких людей, как Владимир Гордин, необходим и сегодня, считает руководство стадиона.
И предложило создать совет ветеранов спорта стадиона «Энергия»

  На первое организационное
собрание пришли восемь ветера-
нов, чья жизнь и спортивная ка-
рьера неразрывно связаны со
стадионом.

- Мы нуждаемся в опыте и
знаниях спортсменов-ветера-
нов, - обратился к ветеранам ди-

ректор стадиона «Энергия»
Алексей Курочкин. – Вы
пользуетесь уважением в обще-
стве, ваши заслуги ценят, к тому
же можете оказать неоценимую
помощь в проведении спортив-
ных мероприятий, в воспитании
подрастающего поколения и

пропаганде здорового образа
жизни среди детей. А главное в
идее создания такого совета -
чтобы люди, которые приноси-
ли славу нашему стадиону и
всему городу, не остались забы-
тыми.

Идея ветеранам спорта по-
нравилась. Им действительно
есть что рассказать молодежи,
есть опыт, которым они готовы
делиться. Спортсмены не при-
выкли откладывать дела в «дол-
гий ящик» - сразу же состави-
ли расширенный список своих
коллег, которых необходимо
пригласить в состав совета ве-
теранов спорта стадиона
«Энергия».

Приглашаем ветеранов
спорта, чья карьера свя-
зана со стадионом «Энер-
гия»,  на собрание совета
ветеранов спорта 30 сен-
тября в 13.00 в админист-
ративный корпус стадио-
на «Энергия».

Фото С. Килина.

Победа в имени твоем
С очередной победой вернулся  образцовый детский коллектив
ТСК «Ника» из г. Сочи

Юные танцоры приняли участие в международном  фестивале-
конкурсе «Черноморские звезды» под эгидой Союза кинематогра-
фистов России и Московской академии хореографии.

Свой победный номер ребята представили на гала-концерте, и по
результатам фестиваля завоевали Диплом лауреатов I степени.

«Фестиваль просто отличный! Мне понравились конкурсные но-
мера других ребят, но больше всего – нашего коллектива. Свои но-
мера мы отработали хорошо. За нашим успехом – долгие трениров-
ки и труд тренеров. У нас прекрасный коллектив, всех связывает
любимое дело, и очень сильная поддержка», -  рассказывает Поли-
на Векшина. По мнению  Михаила Векшина, участие в фестивале –
это неоценимый опыт для участников коллектива.

Кроме яркого, победного выступления ребята получили массу
эмоций от пребывания на Черноморском побережье.

- Мы впервые были на море, ловили крабов, научились плавать, -
делятся своими впечатлениями Степан Созонов и Дарья Бушмелева.

Поздравляем ребят и коллектив ТСК «Ника» с достойной победой
на фестивале!

Е. Казанцева, тренер ТСК «Ника».

Лучшие из лучших
Юные  пианисты Владислав Неймышев,  Владимир Тебеньков
и Олег Шукшин завоевали призовые  места  на Всероссийском
конкурсе

Для учеников Детской школы искусств № 1 по классу фортепи-
ано и их преподавателя Ильвиры Салимзяновой  лето запомнилось
ярким выступлением в финале  V фестиваля  «Лучший из лучших»
в г. Туапсе.

Ребята выступали в  номинации «Инструментальная музыка».
Владислав Неймышев удостоен звания лауреата II степени в возра-
стной категории 5-8 лет, Владимир Тебеньков и Олег Шукшин так-
же заняли вторые места среди участников 13-14 лет. Ильвира Са-
лимзянова награждена дипломом  «За авторскую работу».

Стоит отметить, что на финал ребята приглашаются по итогам
выступлений в течение учебного года в проектах фонда «Новое по-
коление».

На фестиваль в г. Туапсе  приезжают лучшие детские, юноше-
ские и взрослые творческие коллективы, а также исполнители из
регионов России, ближнего и дальнего зарубежья.  Потому призо-
вые места сарапульских талантов так значимы.

За активное участие и многочисленные достижения Олег Шук-
шин награжден поездкой в оздоровительный лагерь «Артек».

С. Березина, директор ДШИ № 1.

Да здравствуют рыжие!
Праздник под таким названием в четвертый раз состоялся
в Пушкинском саду

В праздничной про-
грамме «Озорные рыжи-
ки» участвовали и дети, и
взрослые.  На празднике
была выбрана «Огневуш-
ка-Поскакушка» - самая
рыжая девочка. Были про-
ведены конкурсы  весну-
шек  и поедания мандари-
нов.  Мамы заплетали ры-
жие  косы и украшали их
рыжими бантами.

Кроме людей с огненной
шевелюрой на праздник
пригласили и хозяев жи-
вотных с рыжим окрасом.
В очередной раз состоял-
ся парад рыжих питомцев,
которые показали танце-
вальный флешмоб и свои
навыки дрессировки.

Все рыжие в этот день
получили рыжие подарки
и пригласительные биле-
ты на аттракционы.

Администрация
городского сада

им. А. С. Пушкина.

Экскурсия на «Сибирский тракт»
В конце августа группа слепоглухих г. Сарапула побывала на экскурсии в пос. Игра

Лучшие из лучших Владимир Тебеньков, Владислав Неймышев,
Олег Шукшин с преподавателем Ильвирой Салимзяновой

Экскурсия была насыщенной. Туристам  рас-
сказали о возникновении пос. Игра в 1790 году.

Побывали слепоглухие в доме, где останавли-
вались каторжники. Здание было построено в на-
чале XVIII века и сохранилось по сегодняшний
день  благодаря тому, что в нем до конца 90-х го-
дов ХХ века находилась начальная школа.

Среди экспонатов дома слепоглухие потрогали
кандалы весом по шесть килограммов, в которых
шли арестанты. Впечатлила экскурсантов пища,
которую давали арестантам: 70 граммов каши,

один кусок хлеба и полстакана травяного чая в
сутки – все это предложили попробовать.

Побывали слепоглухие и в традиционной  уд-
муртской избе. И приняли участие в мастер-клас-
се, где учились готовить национальное блюдо -
перепечи, которые потом сами и пробовали, запи-
вая вкусным чаем.

Все остались довольны полученными  знаниями
и впечатлениями.

С.  Пылева,
тифлосурдопереводчик.
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Ìåäèöèíà äëÿ ñåëÿí
16 сентября в д. Пентеги Сарапульского района после проведенного ремонта состоялось
торжественное открытие фельдшерско-акушерского пункта

В торжественном меропри-
ятии приняли участие

Глава Сарапульского района
Игорь Асабин, заместитель Гла-
вы Администрации по соци-
альным вопросам  Владимир
Шумихин, главный врач Сара-
пульской районной больницы
Ирина Шихова, специалисты
районной больницы, жители
д. Пентеги и д. Шадрино.

В настоящее время в д. Пенте-
ги проживает 214 человек, в том
числе  41 ребенок. Пентеговский

ФАП был построен 1996 году, за
это время в нем трудились про-
фессионалы своего дела - фельд-
шеры  Г. Я. Сомова, В. П. Коро-
бейникова, Ф. М. Клюева, Л. И.
Мымрина, О. М. Быкова, Н. И.
Шудегова, С. А. Сомова.

Но время движется вперед,
предъявляются  новые требова-
ния к ФАПам, изменились  са-
нитарные нормы, в связи с чем в
2014 году ФАПу было отказано
в получении лицензии на меди-
цинскую деятельность.

Министерством здравоохра-
нения республики были выделе-
ны денежные средства на ре-
монт ФАПа,  дополнительная
сумма была выделена из дохо-
дов районной больницы.

  Во время ремонта произведе-
на замена кровли, системы ото-
пления, водоснабжения, канали-
зации. Проведена внутренняя
отделка помещений. Была за-
куплена мебель и укладки для
оказания неотложной медицин-
ской помощи.

В настоящее время фельдшер-
ско-акушерский пункт отвеча-
ет всем необходимым требовани-
ям и у жителей деревни появи-
лась возможность получать ме-
дицинскую помощь в комфорт-
ных и соответствующих сани-
тарным нормам условиях. В ско-
ром времени будет оформлена
лицензия.

Пока в новом ФАПе органи-
зован временный прием населе-
ния. Надеемся, что с реализаци-
ей в Удмуртии программы
«Земский фельдшер» в 2017 году
ФАП будет укомплектован
фельдшером.

Открытие ФАПа  стало насто-
ящим  подарком для жителей
д. Пентеги. Жители Сарапульс-
кого района выражают искрен-
нюю благодарность руководству
республики и Сарапульского
района, Министерству здраво-
охранения УР  за поддержку
сельского здравоохранения.

Ïîáåäàìè ìîæíî ãîðäèòüñÿ
Школьные музеи с. Сигаево и с. Мостовое получили оценку «отлично»

В г. Воткинске республи-
канский центр дополни-

тельного образования  детей про-
вел выездной семинар для педа-
гогов, методистов и руководите-
лей музеев общеобразователь-
ных организаций и организаций
среднего профессионального об-
разования по теме «Гражданско-
патриотическое воспитание в об-
разовательных организациях –
целевая функция музея».

В работе семинара приняло
участие 33 человека из шести
сельских районов республики,
городов Воткинска, Ижевска.

Сарапульский район пред-
ставляли  шесть человек, а два
представителя школьных музе-
ев поделились  своим опытом
работы.

Руководитель музея Сигаев-
ской школы  Татьяна Шадрина
рассказала об участии актива

музея в  международном слете
активистов школьных музеев,
участников поисковых отрядов
«Мы – Наследники Победы»,
который проходил в г. Минске.

О своем участии и победе во
всероссийском конкурсе «Яр-
марка молодежных социальных
проектов в этнокультурной
сфере», который прошел в на-
чале августа в г. Йошкар-Ола,
очень ярко и эмоционально по-
делилась его участница – член
актива школьного музея Мосто-
винской школы Анастасия Ре-
шетникова. Активисты школь-
ного музея представили и защи-
тили проект «Мы разные, мы –
один народ».

Выступления руководителей
наших музеев и представитель-
ницы актива музея были тепло
встречены участниками семи-
нара. Работа школьных музеев
Сарапульского района  была оце-
нена на «отлично».

Надеемся, что и наступивший
учебный год принесет новые по-
беды, впечатления, друзей, опыт
нашим активистам школьных
музеев и их руководителям!

С. Шадрина, ведущий
специалист-эксперт

Управления образования.

Ëó÷øå, ÷åì â ãîðîäå
15 сентября в Уральском сельском Культурном центре после реконструкции был открыт
новый зрительный зал

В торжественной церемонии открытия цент-
ра приняли участие министр культуры и ту-

ризма Удмуртии Владимир Соловьев, Глава Сара-
пульского района Игорь Асабин и начальник Уп-
равления культуры и молодежной политики Са-
рапульского района Ольга Киселева.

В рамках мероприятий по реконструкции в
Культурном центре обновлено оформление сце-
ны, установлено новое световое оборудование, но-
вые кресла и капитально отремонтирован пол зала.

Коллектив Уральского культурного центра под-
готовил обширную концертную программу с уча-
стием коллективов всего Сарапульского района.

В рамках торжественной церемонии состоялось
награждение лауреатов районного фестиваля ав-

торской песни «Единая Россия», который в Сара-
пульском районе прошел уже в 14 раз.

На сегодняшний день Уральский сельский
Культурный центр – это самый современный
культурный центр в Сарапульском районе с
дискотечным и концертным залами. Министр
культуры и туризма республики Владимир Со-
ловьев пожелал коллективу Культурного цент-
ра успехов в работе, развития творчества и, ко-
нечно, благодарного зрителя, а также отметил,
что не только  каждое село в Удмуртской Рес-
публике, но и не каждый город  может похвас-
таться таким современным и оснащенным Куль-
турным центром.

М. Клюев.

Ñïîðòó äîæäü
íå ïîìåõà
17 сентября на стадионе с. Сигаево в очередной раз прошел
традиционный осенний легкоатлетический кросс, посвященный
памяти Почетного гражданина Сарапульского района Владимира
Петровича Мантурова

Спортивно-массовое мероприятие началось с парада-открытия.
Участников и болельщиков приветствовал заместитель Гла-

вы Администрации Сарапульского района по социальным вопросам
Владимир Шумихин. На параде воспитаннице заслуженного трене-
ра УР Юрия Гордеева Полине Шульгиной была торжественно вру-
чена классификационная книжка, подтверждающая присвоение ей
первого спортивного разряда по легкой атлетике.

В забеге приняли участие порядка двухсот спортсменов разного
возраста и различной физической подготовленности. В связи с не-
благоприятными погодными условиями было принято решение про-
водить старты на дорожках стадиона. И все-таки, невзирая на сля-
коть и дождь, спортсмены показали высокие результаты в забегах.

По итогам стартов в своих возрастных группах на различных ди-
станциях победителями стали:

Диана Стрелкова,  Артем Липихин,   Людмила Килина (Сигаев-
ская школа),  Антон Черемных (Мостовинская школа),  Алина Бай-
кова (с. Сигаево),  Алексей Горшунов (с.  Киясово),  Валентина Вол-
кова  (д. Шадрино), Иван Пелевин,  Татьяна Григорьева,  Евгений
Григорьев (д. Усть-Сарапулка).

Â Øåâûðÿëîâî ëþáÿò
ïåñíè è êèíî
В  Шевыряловском сельском Культурном центре  в рамках Года
кино состоялся вокальный конкурс «Алло, мы ищем таланты!»

На сцене звучали песни из любимых кинофильмов в исполне-
нии жителей села.

В конкурсе принимали участие две возрастные категории:  дети
от 7 до 12 лет, а также молодежь и люди старшего возраста. Яркие
сценические костюмы, душевное исполнение песен, танцевальные
номера дополняло видео из популярных фильмов прошлых лет.

В первой возрастной категории победителем стала Дана Двоегла-
зова с песней «Брадобрей» из кинофильма «Мэри Поппинс». Побе-
дителем  во второй категории стал Совет ветеранов с песней «Хоро-
шо, что ты пришел» из кинофильма «Вчера была война».

Âñå â öèðê!
Стало уже доброй многолетней традицией в первые дни учебного
года приглашать всех первоклассников Удмуртии на цирковые
представления

1 класс Кигбаевской школы в цирке

Около 300 учащихся  первых  классов образовательных учреж-
дений Сарапульского района посетили Государственный  цирк

Удмуртской Республики.  Организованные поездки в цирк - это  тра-
диционный подарок от Главы республики Александра Васильевича
Соловьева тем, кто впервые пошел в школу.

Массу ярких впечатлений получили малыши из всех поселений
района. Детей радовали выступления обезьянок, собак и кошек,
удивляли своими талантами медведи, а от полетов воздушных  ак-
робатов под куполом цирка у малышей захватывало дух.

И, конечно, всех веселили клоуны, сопровождавшие все выступ-
ления.

Н. Вечтомова,  заместитель начальника МЦРО
Сарапульского района.
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Удмуртия возвращается к трехлетнему бюджету
Традиционно  в начале осени начинается активная фаза составления проекта бюджета.
Как и федерация, Удмуртия возвращается к трехлетнему бюджету

Пенсии будут проиндексированы
Это подтвердил в ходе однодневного рабочего визита в Удмуртию Председатель Правления
Пенсионного фонда России Антон Дроздов

С аппаратного совещания
у Главы Удмуртии

ПОЧЕМУ ТАК МАЛО КАМЕР ВИДЕОФИКСАЦИИ?
Проблема дорожно-транспортного травматизма по-прежнему ос-

тается актуальной, отметил в своем докладе министр внутренних
дел по УР Александр Первухин. В последнее время участились на-
езды транспортных средств на пешеходов. Растет количество ава-
рий на федеральной автомобильной дороге, где, по словам мини-
стра, плотность оснащения трассы системой видеофиксации оста-
ется слабой.

В ходе обсуждения этой темы Глава Удмуртии поручил мини-
стру транспорта и дорожного хозяйства Виктору Вахромееву про-
вести анализ эффективности использования денежных средств, по-
ступивших от штрафов за нарушения Правил дорожного движе-
ния.

- Почему на наших дорогах так мало установлено камер видео-
фиксации?  У нас сумма денежных средств, поступивших от штра-
фов за нарушение Правил дорожного движения, составила более
370 млн. рублей. Нужно разобраться, куда ушли эти деньги. В пер-
вую очередь их надо направить на установку и обслуживание сис-
темы видеофиксации, - подчеркнул Александр Соловьев.

ПРОВЕРЯЕМ ГОТОВНОСТЬ К ЗИМЕ
По информации Министерства энергетики, жилищно-коммуналь-

ного хозяйства и государственного регулирования тарифов, общая
готовность жилищно-коммунального комплекса Удмуртии к отопи-
тельному периоду 2016-2017 годов составляет 97,5 процента. Про-
должается создание запасов основного и резервного видов топ-
лива на теплоисточниках. Угля запасено 82,6 процента от потребно-
сти, дров – 108,8 процента, жидкого топлива - 94,7 процента.

Подписано 85 процентов актов готовности и 70,9 процента паспор-
тов готовности.

Единой диспетчерской службой жилищно-коммунального хозяй-
ства республики совместно с администрациями муниципальных
образований и предприятиями ЖКХ ведется круглосуточный мо-
ниторинг работы всех систем жизнеобеспечения.

ЦЕНЫ – ПОД КОНТРОЛЕМ
С начала года, по данным Министерства промышленности и тор-

говли УР, среди 14 регионов Приволжского федерального округа
Удмуртия улучшила свои позиции по 15 и сохранила по 9 из 33
наблюдаемых продуктов. По 21 группе продуктов питания цены в
республике ниже, чем в соседних регионах ПФО, рейтинг их сто-
имости находится на местах с 1 по 8 (1 место – самая низкая цена).

По стоимости продуктовой корзины Удмуртия в августе заняла
среди 14 регионов ПФО 7 место и 13 - среди 87 субъектов Россий-
ской Федерации (1 место – самая низкая стоимость).

Пресс-служба Главы и Правительства УР.

Концерт легендарного шансонье
Вилли Токарева
В начале сентября наш
город посетил легендар-
ный шансонье Вилли
Токарев. Концерт прохо-
дил в ДК радиозавода
и обещал быть очень
интересным, организато-
ры надеялись на полный
аншлаг

Жаль, не получилось: зал
наполовину был пуст, но зато
это были истинные поклон-
ники и фанаты легенды
шансона.

 В свои 82 года Вилли Токарев полон энергии, творчества, опти-
мизма. Его мудрость, открытость и простота в общении помогли
публике еще больше проникнуться творчеством короля русского
шансона. В конце вечера каждый желающий смог получить авто-
граф и сфотографироваться с любимым артистом.

Подготовил В. Карманов.

О безопасности детей на дороге
Сотрудники полиции во время проведения собраний в школах
Сарапула предложили родителям принять активное участие в
профилактической акции  «Внимание – дети!», которая продлит-
ся до 23 сентября и направлена на профилактику детского
дорожного травматизма

В ходе  собраний в  школах №№ 8, 12, 13 сотрудники полиции
напомнили родителям о правилах безопасности, которые необходи-
мо ежедневно напоминать детям. Рассказали и о правилах дорож-
ного движения, которые касаются  использования пешеходами пред-
метов со световозвращающими элементами. Посоветовали родите-
лям вместе с детьми нарисовать схемы безопасного маршрута «Дом-
школа-дом» и обязательно по нему пройти, соблюдая все правила
дорожного движения.

Всем родителям были вручены памятки по обеспечению безопас-
ного поведения детей на дороге.

А. Коротаева.

Успейте принять решение
Только до 1 октября федеральные льготники имеют право выбора набора социальных услуг

Развивая IT(технологии
В Удмуртии стартовали IT-конкурсы для педагогов в области
IT-мастерства, для детей по информационным технологиям,
научно-техническому творчеству, робототехнике

Общее количество открытых конкурсов – 18, в числе которых
масштабный «IT-Марафон», призванный привлечь граждан к ис-
пользованию электронных порталов государственных и муниципаль-
ных услуг.

Традиции проведения IT-конкурсов в Удмуртии –10 лет. За это
время в конкурсном марафоне приняли участие более 3000 педаго-
гов и более 700 детей.

Пресс-служба Главы и Правительства УР.

Обновляется парк
санитарного транспорта
18 новых машин поступили в службы «Скорой помощи» в города и районы
нашей республики

На минувшей неделе на Центральной пло-
щади г. Ижевска прошла торжествен-

ная церемония передачи новых автомобилей
«скорой помощи» в лечебные учреждения го-
родов и районов Удмуртии. Ключи от машин
вручал Глава УР Александр Соловьев.

13 автомобилей закуплены на средства фе-
дерального бюджета и пять единиц транспор-
та предоставлены нашей республике благотво-
рительным фондом «САФМАР».

Одну из новых машин получит Сарапуль-
ская городская станция Скорой медицинской
помощи.

- В текущем году мы заменим около 100 машин
и останавливаться на этом не будем. В 2017 году
мы должны приобрести еще 85 автомобилей «ско-
рой помощи», чтобы за два года  обновить весь
устаревший транспорт этой важной для нашего
населения службы, - отметил Глава Удмуртии
Александр Соловьев.

Как рассказал журналистам министр здра-
воохранения УР Алексей Чуршин, поступление еще 16 машин «скорой помощи» ожидается до конца
сентября и 18 – в октябре.

Доходы бюджета прогнозируются в сумме 57,1
млрд. рублей, это на 3,4% больше плановых пока-
зателей 2016 года.

Расходы проекта бюджета определены в сумме
58,9 млрд. рублей и направлены на финансовое обес-
печение реализации 28 государственных про-
грамм.

В условиях жестких бюджетных ограниче-
ний приоритет отдан действующим расход-
ным обязательствам. Социальное значение
имеет вопрос повышения оплаты труда бюд-
жетникам и выполнение соответствующих
целевых показателей дорожных карт. Сред-
ства на указанные цели в проекте бюджета
предусмотрены на уровне 2016 года с учетом

повышения с 1 июля текущего года мини-
мального размера оплаты труда.

Что касается местных бюджетов, то подходы к
формированию межбюджетных взаимоотношений
не изменились. Объем дотаций и субвенций сохра-
нен на уровне 2016 года.

В ходе обсуждения Глава республики Алек-
сандр Соловьев напомнил, что на сентябрьской
сессии Госсовета Удмуртии будут внесены изме-
нения в бюджет текущего года, по которым 1 млрд.
рублей будет направлен на капвложения - пога-
шение кредиторской заложенности за ранние годы.
Кроме того, планируется дополнительно выделить
200 млн. рублей на финансирование агропромыш-
ленного комплекса республики.

Целью визита московского гостя было знаком-
ство с работой территориальных органов ПФР по
Удмуртской Республике. Глава Удмуртии Алек-
сандр Соловьев в ходе встречи с федеральным чи-
новником проинформировал его о ходе исполне-
ния социальной программы, которую Удмуртия
реализует совместно с Пенсионным фондом Рос-
сии.

За период с 2011 по 2015 годы на указанную со-
циальную программу было выделено 99,7 млн. руб-
лей, в том числе субсидия ПФР составила 40,6 млн.
рублей, средства бюджета УР – 59,1 млн. рублей.
Это позволило за пять лет приобрести 41 единицу
автомобильного транспорта для мобильных бри-
гад, провести капитальный ремонт в 11 организа-
циях социального обслуживания (четырех домах-
интернатах, шести психоневрологических интер-
натах и реабилитационном центре для граждан
пожилого возраста). Адресную социальную по-
мощь получили 3074 человека, компьютерной гра-
мотности обучились 444 человека.

На подходе к журналистам Глава республики
подчеркнул, что Удмуртия плодотворно взаимо-
действует с Пенсионным фондом России:

- У нас есть общая социальная программа. В це-
лом Удмуртская Республика исполняет все обя-
зательства перед старшим поколением. Могу за-
верить наших пенсионеров, что и в будущем они

будут защищены. Мы знаем, что Правительство
России планирует возобновить в 2017 году уста-
новленный законом порядок индексации пенсий.
А в январе будущего года все пенсионеры страны
получат разовую компенсацию в 5 тысяч рублей.
Да и как может быть иначе? Старшее поколение
создавало мощный потенциал нашей страны. Пло-
дами их труда мы пользуемся сегодня. И  просто
обязаны сделать все, чтобы жизнь наших ветера-
нов была достойной даже в нынешних непростых
экономических условиях, - сказал Александр Со-
ловьев.

О перспективах взаимодействия Удмуртии и
ПФР рассказал представителям СМИ глава ПФР
Антон Дроздов:

- Пенсионный фонд России будет и впредь при-
нимать участие в реализации программ по рекон-
струкции и строительству социальных учрежде-
ний Удмуртской Республики. Плюс продолжим
выделять деньги на проведение капитального ре-
монта в социальных учреждениях и на обучение
людей старшего поколения азам компьютерной
грамотности.

Он также подтвердил информацию об индекса-
ции пенсий: «Помимо разовых выплат в январе, с
1 февраля пенсии будут проиндексированы, день-
ги на это в бюджете предусмотрены».

Пресс-служба Главы и Правительства УР.

По закону федеральные льготники (участники
Великой Отечественной войны, вдовы участников
Великой Отечественной войны, инвалиды, вете-
раны боевых действий, чернобыльцы и др. катего-
рии), имеющие право на получение социальных
услуг, имеют право выбора: получать социальные
услуги в натуральной форме или в денежном эк-
виваленте. При этом законодательство предусмат-
ривает замену набора социальных услуг деньга-
ми полностью либо частично.

Так, с 1 февраля 2016 года на оплату предо-
ставления гражданину набора социальных услуг
направляется 995,23 руб. в месяц, в том числе:
 обеспечение необходимыми медикаментами

– 766,55 руб.;
 предоставление путевки на санаторно-курор-

тное лечение  –118,59 руб.;
бесплатный проезд на пригородном железно-

дорожном транспорте, а также на междугородном
транспорте к месту лечения и обратно – 110,09 руб.

Если гражданин уже подавал заявление об от-
казе от получения НСУ в натуральной форме и
хочет получать денежный эквивалент и в после-
дующие годы, тогда ему нет необходимости обра-
щаться в Пенсионный фонд России до тех пор, пока
он не изменит свое решение.

Если гражданин поменял свое решение и хочет
с 1 января следующего года опять воспользовать-
ся набором социальных услуг или право на их по-
лучение появилось впервые, то подать заявление
в Пенсионный фонд России нужно до 1 октября.

УПФР в г. Сарапуле УР (межрайонное).
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Мое сердце открыто детям
Педагогический стаж воспитателя речевой группы детского сада № 43 Лидии Шульги – 36 лет

27 сентября – День работников дошкольного образования

В ходе занятия  Лидия Шульга показывает ребятам первый экспонат этнографической комнаты –
железный утюг. А воспитанники с удовольствием закладывают в него большими щипцами «угольки»

По словам Лидии Ивановны, 34 года она тру-
дится на одном месте, в одном здании, сте-

ны которого за эти годы  стали родными.
Выпускница Сарапульского педучилища, она в

1980 году устроилась воспитателем в детский сад
№ 44 (после реорганизации – детский сад № 43. –
Прим. Ред.)

- Помню, как мы выкапывали в лесу тонкие
молодые  рябинки и высаживали их около  дет-
ского сада. Сейчас это большие деревья.

Символично, что Лидия Ивановна и сама родом
из д. Рябиновки, что в Сарапульском районе. А по
поводу выбора жизненного пути, вспоминает ин-
тересный случай из далекого детства:

- В нашей деревне около кузницы стоял цыган-
ский табор. И однажды одна женщина – яркая
представительница этого народа - предсказала
мою будущую судьбу: «Когда вырастешь, станешь
учителем».  Я запомнила эти слова на всю жизнь.

 В нашей деревне школы не было, училась в
с. Кигбаево. Каждый день проходила путь в два с
половиной километра до школы и обратно. При
этом я успевала заглядывать в тамошний дет-
ский сад: очень мне нравилось помогать воспита-
телям, возиться с детьми. Да и сама я выросла в
многодетной семье, поэтому, как ухаживать за
младшими, знаю не понаслышке. Все это помогло
в будущем выбрать профессию педагога. О чем я
ни разу не пожалела.

Когда 18 лет назад  в детском саду были орга-
низованы  речевые группы , опытному педагогу
было предложено новое направление деятель-
ности.

- Несмотря на специфику работы с детьми с
общим недоразвитием речи, трудностей не боя-
лась, - говорит Лидия Шульга. -  Прошла подго-
товку на курсах повышения квалификации. Уче-
бу с нами проводила автор программы «Развитие
детей с ОНР»  профессор из Санкт-Петербурга
Н. Нищева.

В нашу речевую группу дети направляются в
пять лет. Все они плохо говорят. А, как известно,
задержка речевого развития влечет за собой не-
доразвитие памяти, мышления. И за два года за-

нятий, в ходе которых мы широко используем ди-
дактический материал, развивающие игры и мно-
гое другое, большинство речевых и мыслительных
процессов у детей приходят в норму.

В настоящее время Лидия Иванвна успешно ра-
ботает с воспитанниками в рамках своего проекта
«Развитие нравственных качеств детей средства-
ми музейной педагогики». Стараниями родителей,
педагогов, детей в ее группе создана этнографи-
ческая музейная комната, в числе экспонатов ко-
торой - старинные вещи и предметы быта. Экспо-
зиции комнаты постоянно обновляются.

- В прошлом году здесь была проведена большая
работа по теме «Хлеб», в ходе которой мои воспи-
танники узнали все о стадиях производства хлеба:
от колоска до буханки. Данный вид деятельности
дает свои положительные результаты – у детей
появляется возможность проявлять собственную
познавательную активность, что способствует раз-
витию мышления, речи, - говорит Лидия Шульга.

Действительно, по словам заведующей детским
садом № 43 Светланы Чикуровой, у  Лидии Ива-
новны высокий процент выпускников, адаптиро-
ванных к школе. Дети впоследствии учатся в обыч-
ных, а не коррекционных классах. И это, безус-
ловно, огромная заслуга педагога – высококлас-
сного специалиста, оптимиста по натуре и очень
позитивного человека, отмечает руководитель
дошкольного учреждения.

За многолетний добросовестный труд Лидия
Шульга награждена многочисленными почетны-
ми грамотами и благодарностями разного уровня,
нагрудным знаком «Почетный работник общего
образования РФ», носит звание «Ветеран труда».

Конечно же, заслуженное признание важно для
педагога, но главное – это искренняя любовь де-
тей, которые на добро отвечают добром.

- Свою работу знаю, ценю. Бываю строгой, требо-
вательной, но сердце мое всегда открыто детям:
любого могу обнять, поцеловать да и просто под-
бодрить и протянуть руку помощи, когда это
нужно.

Пока есть силы работать, постараюсь еще при-
нести много пользы на благо детей.

В полосе использована информация, размещенная на сайтах
дошкольных образовательных учреждений. Материалы полосы под-
готовили М. Розова, В. Карманов (фото).

Во имя жизни и здоровья детей
Дню солидарности в борьбе с терроризмом были посвящены мероприятия
во многих дошкольных учреждениях города

 В детском саду № 20 с детьми проводились про-
филактические беседы,  организован просмотр
антитеррористических мультфильмов.  Были
оформлены информационный стенд памяти по-

гибших в Беслане и выставка творческих семей-
ных и детских работ  «Дети против терроризма».
В память о Бесланской трагедии воспитанники
детского сада запустили в небо воздушные шары.
А для  родителей были подготовлены памятки-
буклеты, содержащие рекомендации по действи-
ям при угрозе террористического акта.

Воспитанники  группы № 6 детского сада № 26
(на фото) совместно с педагогом нарисовали пла-
кат «Дети против террора», а затем запустили в
небо воздушные шары.

В рамках Дня солидарности в борьбе с терро-
ризмом в детском саду № 8 ребятами были изго-
товлены бумажные голуби - символы мира.

На мультимедийном экране детям в доступной
форме была представлена информация о глобаль-
ной проблеме нашей современности - терроризме.

Минутой молчания взрослые и дети почтили
память  школьников Беслана школы, которые по-
гибли от рук террористов.

В ходе мероприятия прозвучали детские песни
о мире и дружбе.

Собрать портфель,
и не только

Для воспитанников старшей и подготовительной групп детско-
го сада № 30 было подготовлено традиционное познавательно-
развлекательное мероприятие «День Знаний»

На празднике побывали  дети из средней группы.
В этот день в гости к ребятам пришли  клоун Клепа и Василиса

Премудрая. Вместе с ними ребята приняли участие в спортивных
эстафетах  «Собери портфель в школу», «Донеси портфель», а так-
же читали стихи о школе.

Ребята увлеченно отгадывали загадки о школьных принадлеж-
ностях. Загадки были представлены в формате презентации. На
вопросы интеллектуальной викторины по различным темам воспи-
танники старшей и подготовительной групп отвечали правильно и
активно.

Даже младшие ребята поучаствовали в отгадывании загадок о
знаниях и школе.

По окончании праздника все получили сладкие призы.

В целях безопасности
В начале сентября в дошкольных образовательных
учреждениях в рамках акции «Внимание: дети!» прошли
различные мероприятия

Так, в детском саду № 42 для воспитанников была организована
экскурсия   к нерегулируемому пешеходному переходу. Дети  смот-
рели развивающие мультфильмы  «Азбука безопасности на доро-
ге», нарисовали светофоры. Самые лучшие работы детей были пред-
ставлены  на стенде «Наше творчество» в фойе первого этажа до-
школьного учреждения.   Для родителей были подготовлены пап-
ки-передвижки по теме «Правила дорожного движения знать каж-
дому положено», проведена консультация «Воспитываем грамотно-
го пешехода».  В конце недели по безопасности дорожного движе-
ния дети старших и подготовительных групп приняли участие в
акции «Меня видно далеко», в ходе которой раздали листовки ро-
дителям и гостям детского сада.

Большое спасибо родителям, которые поддержали акцию детей и
обеспечили ребенка светоотражающими элементами.

А у ребят детского сада № 37 в рамках мероприятий, посвящен-
ных неделе безопасности на дорогах, в гостях побывала инспектор
по пропаганде ГИБДД МО МВД России «Сарапульский» Татьяна
Кузнецова.

В здоровом теле �
здоровый дух

В рамках первой сентябрьской недели «До свидания, лето! Здрав-
ствуй, детский сад!» в старших группах детского сада № 11 прово-
дились самые разнообразные мероприятия познавательного и
спортивного характера,  одним из которых стало  спортивное состя-
зание «Ежкин спорт».

 К воспитанникам подготовительной группы «пожаловала» сама
Баба Яга. Она приготовила для детей забавные игры и эстафеты, и
не пожалел для этого ни своей метлы, ни ступы. А в конце развлече-
ния каждый воспитанник получил «ежкину» награду - коробочку
фруктового сока.

Осенний букет
Начало осени в этом году порадовало нас солнышком и теплом.

В садах и около домов выросло множество красивых цветов. В  под-
готовительной группе детского сада № 13    был организован  кон-
курс «Осенний букет».

На несколько дней фойе дошкольного образовательного учреж-
дения  превратилось в красивую клумбу. Для ее создания воспи-
танники и их родители использовали не только цветы, но и осенние
листья, плоды и ягоды.



СООБЩЕНИЕ
Территориальной избира-

тельной комиссии Сарапуль-
ского района о результатах

выборов депутатов Сарапуль-
ского районного Совета

депутатов шестого созыва
по муниципальному

избирательному округу
В выборах депутатов Сара-

пульского районного Совета де-
путатов шестого созыва, состо-
явшихся 18 сентября 2016 года,
по муниципальному избиратель-
ному округу приняло участие
9744 избирателя (51,3 процента
от общего числа избирателей,
включенных в списки избирате-
лей на момент окончания голо-
сования).

Число голосов избирателей,
поданных за муниципальные
списки кандидатов:

1. Избирательное объедине-
ние «Политическая партия
«Справедливая Россия» в Уд-
муртии » - 655 (6,76 процента от
общего числа избирателей, при-
нявших участие в голосовании);

2. Избирательное объедине-
ние «Местное отделение Сара-
пульского района партии
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» - 6481
(66,87 процента);

3. Избирательное объедине-
ние «Удмуртское региональное
отделение ЛДПР» - 1177 (12,14
процента);

4. Избирательное объедине-
ние «Сарапульское районное
отделение «КПРФ» - 1004 (10,36
процента).

 Наименование избиратель-
ных объединений, муниципаль-
ные списки кандидатов кото-
рых допущены к распределе-
нию депутатских мандатов, и
число депутатских мандатов,
причитающихся каждому из
указанных списков:

«Политическая партия «Спра-
ведливая Россия» в Удмуртии»
- 1;

«Местное отделение Сара-
пульского района партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» - 9;

«Удмуртское региональное
отделение ЛДПР» - 2;

«Сарапульское районное отде-
ление «КПРФ» - 1;

Наименование территориаль-
ных групп кандидатов муници-
пальных списков кандидатов,
допущенных к распределению
депутатских мандатов, и число
депутатских мандатов, причи-
тающихся каждому из указан-
ных списков:

1. Избирательное объедине-
ние «Политическая партия
«Справедливая Россия» в Уд-
муртии»  - 1. Общемуниципаль-
ная часть - 1;

2. Избирательное объедине-
ние «Местное отделение Сара-
пульского района партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» - 9. Общемуни-
ципальная часть - 3;

Нечкинская территориальная
группа № 1 - 1;

Дулесовская территориаль-
ная группа № 2 - 1;

Кигбаевская территориальная
группа № 5 - 1;

Шадринская территориаль-
ная группа № 6 - 1;

Мостовинская территориаль-
ная группа № 7 - 1;

Мазунинская территориаль-
ная группа № 9 - 1;

3. Избирательное объедине-
ние «Удмуртское региональное
отделение ЛДПР»-2. Общемуни-
ципальная часть - 2.

4. Избирательное объедине-
ние «Сарапульское районное от-
деление «КПРФ» - 1. Общему-
ниципальная часть - 1.

Фамилии, имена и отчества
зарегистрированных кандида-
тов, избранных депутатами Са-
рапульского районного Совета
депутатов шестого созыва, из
каждого муниципального спис-
ка кандидатов, допущенных к
распределению депутатских
мандатов:

I. Избирательное объединение
«Политическая партия «Справед-

ливая Россия» в Удмуртии - 1;
1. Высоцкий Владислав Льво-

вич.
II. Избирательное объедине-

ние «Местное отделение Сара-
пульского района партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ»  - 9;

1. Асабин Игорь Владиславо-
вич,

2. Широбоков Михаил Анато-
льевич,

3. Шкарупа Александр Влади-
мирович,

4. Гурьев Александр Юрье-
вич,

5. Шарафутдинов Айдар Иль-
сунович,

6. Ворончихин Александр
Владимирович,

7. Суханов Владимир Ивано-
вич,

8. Беляева Людмила Констан-
тиновна,

9. Шутяев Алексей Николае-
вич.

III. Избирательное объедине-
ние «Удмуртское региональное
отделение ЛДПР» - 2.

1. Загидуллин Рафиль Рафи-
сович,

2. Пиянзин Денис Андреевич.
IV. Избирательное объедине-

ние «Сарапульское районное от-
деление «КПРФ» - 1;

1. Гаджиев Ильгиз Айдынович.

СООБЩЕНИЕ
Территориальной избира-

тельной комиссии Сарапуль-
ского района о результатах вы-
боров депутатов Сарапульско-
го районного Совета депутатов
шестого созыва по одномандат-
ным избирательным округам

18 сентября 2016 года прове-
дены выборы депутатов  Сара-
пульского районного Совета де-
путатов шестого созыва.

Число голосов избирателей,
полученных каждым из зареги-
стрированных кандидатов,
включенных в избирательные
бюллетени для голосования по
одномандатным избирательным
округам:

Округ № 1 Нечкинский
1. Бакулев Виктор Владимиро-

вич - 537 (68,76%),
2. Крылов Александр Борисо-

вич - 99 (12,68%),
3. Шаемова Вероника Валерь-

евна - 93 (11,91%).
Округ № 2   Дулесовский
1. Камашев Артем Владимиро-

вич - 75 (8,47%),
2. Лагунова Валентина Серге-

евна - 109 (12,30%),
3. Уланов Андрей Викторович

- 663 (74,83%).
Округ № 3 Уральский
1. Акмалетдинов Шамиль Га-

зитдинович - 436 (74,40%),
2. Патракеев Виталий Иоси-

фович - 61 (10,41%),
3. Селдушева Татьяна Викто-

ровна - 61 (10,41%).
Округ № 4   Шевыряловский
1. Быков Андрей Васильевич -

483 (68,03%),
2. Кадыров Ильгиз Фикрато-

вич - 107 (15,07%),
3. Никитин Александр Викто-

рович - 89 (12,54%).
Округ № 5 Кигбаевский
1. Парамонова Светлана Вик-

торовна - 92 (11,29%),
2. Шишкина Марина Михай-

ловна - 666  (81,72%).
Округ № 6 Шадринский
1. Коробейников Александр

Александрович - 707 (87,18%),
2. Санников Никита Сергеевич

- 69 (8,51%).
Округ № 7 Мостовинский
1. Глухов Андрей Валентино-

вич - 599 (70,89%),
2. Коровин Алексей Василье-

вич - 106 (12,54%),
3. Ронжин  Анатолий Дмитри-

евич - 109 (12,90%).
Округ № 8 Тарасовский
1. Овечкин Руслан Владими-

рович - 107 (16,64%),
2. Попов Александр Юрьевич

- 483 (75,12%).
Округ № 9 Мазунинский
1. Галяутдинов Рамзий Зика-

тович - 74 (8,96%),
2. Лазарев Павел Владимиро-

вич - 542 (65,62%),
3. Нарышева Любовь Алек-

сандровна - 145 (17,55%).
Округ № 10  Трудовой
1. Бочкарев Игорь Владимиро-

вич - 122 (16,97%),
2. Тагашев Константин Ивано-

вич - 146 (20,31%),
3. Шеронова Людмила Петров-

на - 427 (59,39%).
Округ № 11 Береговой
1. Байков Виталий Анатолье-

вич - 405 (58,02%),
2. Гаджиев Эльгиз Айдынович

- 123 (17,62%),
3. Ляпунов Станислав Сергее-

вич - 116 (16,62%).
Округ № 12   Центральный
1. Пастухов Сергей Николае-

вич - 131(20,15%),
2. Старцев Кирилл Сергеевич

- 86 (13,23%),
3. Шихова Ирина Николаевна

- 317 (61,85%),
Округ № 13   Северный
1. Высоцкий Владислав Льво-

вич - 97 (12,92%),
2. Кретова Галина Александ-

ровна - 190 (25,30%),
3. Масалев Дмитрий Семено-

вич - 425 (56,59%).

СООБЩЕНИЕ
об общих результатах выбо-

ров депутатов представитель-
ных органов поселенийСара-
пульского района

В выборах депутатов предста-
вительных органов поселений
Сарапульского района, прове-
денных 18 сентября 2016 года,
приняло участие 9744 избирате-
ля  района (51,3 процента от об-
щего числа избирателей, вклю-
ченных в списки избирателей на
момент окончания голосования).

В представительные органы 15
поселений района предстояло
избрать 139 депутатов, по 17 мно-
гомандатным избирательным
округам. Избрано всего 139 де-
путатов. Все представительные
органы поселений сформирова-
ны в правомочных составах.

СВЕДЕНИЯ
о результатах выборов депу-

татов представительных орга-
нов поселений Сарапульского
района

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Девятов-
ское»

Девятовский округ № 1 (кол-
во избирателей – 428), проголо-
совало – 255 (59,58%)
Аскерова Елена Борисовна - 159,
Богданова Надежда Ивановна -
88,
Бочкарев Игорь Владимирович
- 12,
Коровин Алексей Васильевич -
13,
Кузмицкий Алексей Павлович -
117,
Майснер Татьяна Германовна -
78,
Нарышева Любовь Александ-
ровна - 9,
Пушина Галина Александровна
- 78,
Пушкина Светлана Валентинов-
на  - 79,
Санников Никита Сергеевич - 8,
Чащин Игорь Владимирович - 83,
Шарафутдинова Оксана Леони-
довна - 172,
Юферева Елена Вениаминовна –
118.

Депутатами избраны:
Аскерова Елена Борисовна,
Богданова Надежда Ивановна,
Кузмицкий Алексей Павлович,
Пушкина Светлана Валентинов-
на,
Чащин Игорь Владимирович,
Шарафутдинова Оксана Леони-
довна,
Юферева Елена Вениаминовна.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Дулесов-
ское».

Дулесовский округ  № 2 (кол-
во избирателей – 842), проголо-
совало – 437 (51,90%)
Беляев Андрей Алексеевич -
111,
Диев Алексей Иванович - 140,

Заварзин Алексей Витальевич -
128,
Закиров Динаис Амирьянович -
121,
Залогина Татьяна Николаевна -
53,
Коровин Алексей Васильевич -
22,
Лагунов Сергей Семенович - 209,
Макшакова Галина Васильевна
- 141,
Никитин Александр Викторович
- 21,
Николаева Елена Юрьевна - 133,
Санников Никита Сергеевич - 29,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 23,
Старцев Кирилл Сергеевич - 22,
Федорова Анастасия Борисовна
- 91,
Шакирзянов Марс Васильевич –
87.

Депутатами избраны:
Беляев Андрей Алексеевич,
Диев Алексей Иванович,
Заварзин Алексей Витальевич,
Закиров Динаис Амирьянович,
Лагунов Сергей Семенович,
Макшакова Галина Васильевна,
Николаева Елена Юрьевна.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Кигбаев-
ское»

Кигбаевский округ  № 3 (кол-
во избирателей – 1409), проголо-
совало – 815 (57,84%)
Балтачев Михаил Викторович -
289,
Бочкарев Игорь Владимирович
- 50
Вдовин Виктор Леонидович - 272,
Гавшин Сергей Николаевич - 279,
Глухова Ирина Геннадьевна -
481,
Глухова Надежда Владимиров-
на - 283,
Ижболдин Федор Николаевич -
246,
Камашев Артем Владимирович
- 42,
Коровин Алексей Васильевич -
58,
Костенков Александр Леонидо-
вич - 429,
Красноперова Ольга Петровна -
248,
Кузнецов Андрей Леонидович -
256,
Лысков Владимир Геннадьевич
- 216,
Микешкина Анна Николаевна -
234,
Москвина Наталья Михайловна
- 44,
Нарышева Любовь Александ-
ровна - 36,
Никитин Александр Викторович
- 39,
Санников Никита Сергеевич - 32,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 36,
Сосновских Светлана Германо-
вна - 266,
Шаемова Вероника Валерьевна
- 33.

Депутатами избраны:
Балтачев Михаил Викторович,
Вдовин Виктор Леонидович,
Гавшин Сергей Николаевич,
Глухова Ирина Геннадьевна,
Глухова Надежда Владимиров-
на,
Ижболдин Федор Николаевич,
Костенков Александр Леонидо-
вич,
Красноперова Ольга Петровна,
Кузнецов Андрей Леонидович,
Микешкина Анна Николаевна,
Сосновских Светлана Германо-
вна.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Мазунин-
ское»

Мазунинский округ  № 4 (кол-
во избирателей – 694), проголо-
совало – 358 (51,59%)
Беляев Павел Николаевич - 207,
Коровин Алексей Васильевич  -
21,
Малых Виктор Петрович - 197,
Мурзина Лариса Викторовна -
64,
Никитин Александр Викторович
- 17,
Никонорова Анастасия Алек-
сандровна - 148,
Рассамагин Егор Сергеевич - 273,

Санников Никита Сергеевич - 22,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 17,
Старцев Кирилл Сергеевич - 10,
Третьяков Вадим Геннадьевич -
186,
Тякотев Александр Владимиро-
вич - 166,
Шергина Светлана Михайловна
- 173,
Широбокова Ирина Владимиров-
на – 200.

Депутатами избраны:
Беляев Павел Николаевич,
Малых Виктор Петрович,
Рассамагин Егор Сергеевич,
Третьяков Вадим Геннадьевич,
Тякотев Александр Владимиро-
вич,
Шергина Светлана Михайловна,
Широбокова Ирина Владимиров-
на.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Мостовин-
ское»

Мостовинский округ  № 5
(кол-во избирателей – 1042),
проголосовало – 499 (47,89%)
Антипова Татьяна Александ-
ровна - 169,
Беляева Людмила Константи-
новна - 190,
Гильманова Марина Викторовна
- 197,
Камашев Артем Владимирович
- 18,
Коровин Алексей Викторович -
22,
Морозов Марк Анатольевич -
176,
Никитин Александр Викторович
- 14,
Пермитин Владимир Иванович
- 111,
Роготнева Елена Борисовна - 234,
Санников Никита Сергеевич - 10,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 14,
Сергеева Татьяна Михайловна -
132,
Федотов Василий Владимирович
- 233,
Шаемова Вероника Валерьевна
– 16.

Депутатами избраны:
Антипова Татьяна Александ-
ровна,
Беляева Людмила Константи-
новна,
Гильманова Марина Викторовна,
Морозов Марк Анатольевич,
Роготнева Елена Борисовна,
Сергеева Татьяна Михайловна,
Федотов Василий Владимиро-
вич.

Оленьеболотинский округ
№ 8 (кол-во избирателей – 516),
проголосовало – 347 (67, 25%)
Бочкарев Игорь Владимирович
- 18,
Булдаков Александр Василье-
вич - 248,
Жижин Аркадий Васильевич -
158,
Жижина Татьяна Александров-
на - 248,
Нарышева Любовь Александ-
ровна - 19,
Смирных Павел Анатольевич -
129,
Чикуров Сергей Сергеевич – 226.

Депутатами избраны:
Булдаков Александр Василье-
вич,
Жижин Аркадий Васильевич,
Жижина Татьяна Александров-
на,
Чикуров Сергей Сергеевич.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Нечкин-
ское»

Нечкинский округ  № 6 (кол-
во избирателей – 1301), проголо-
совало – 752 (57,80%)
Бердов Алексей Васильевич -
219,
Бочкарев Игорь Владимирович
- 28,
Волынина Светлана Владими-
ровна - 251,
Грачев Александр Васильевич -
285,
Заварзина Анфиса Владимиров-
на - 191,
Заварзина Людмила Петровна -
170,
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Исламов Марат Альбертович -
151,
Камашев Артем Владимирович
- 36,
Коровин Алексей Викторович -
38,
Кузнецова Людмила Петровна -
242,
Кутлубаева Елена Ибрагимовна
- 137,
Нарышева Любовь Александ-
ровна - 21,
Никитин Александр Викторович
- 23,
Павлюкевич Николай Борисович
- 375,
Пантелеева Людмила Алексан-
дровна - 55,
Пешкина Ольга Никитична - 182,
Поварницын Юрий Васильевич
- 256,
Санников Никита Сергеевич - 20,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 26,
Суханова Валентина Николаев-
на - 204,
Танаева Наталья Ивановна - 206,
Шаемова Вероника Валерьевна
- 23,
Шайхразиева Ирина Юрьевна –
167.

Депутатами избраны:
Бердов Алексей Васильевич,
Волынина Светлана Владими-
ровна,
Грачев Александр Васильевич,
Заварзина Анфиса Владимиров-
на,
Заварзина Людмила Петровна,
Кузнецова Людмила Петровна,
Павлюкевич Николай Борисо-
вич,
Пешкина Ольга Никитична,
Поварницын Юрий Васильевич,
Суханова Валентина Николаевна,
Танаева Наталья Ивановна.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Октябрь-
ское»

Октябрьский округ  № 7 (кол-
во избирателей – 322), проголо-
совало – 224 (69,57%)
Вохмин Сергей Анатольевич -
143,
Клюева Ольга Александровна -
157,
Коровин Алексей Викторович -
18,
Никитин Александр Викторович
- 14,
Пискунова Елена Борисовна - 86,
Санников Никита Сергеевич - 9,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 3,
Смолина Елена Александровна
- 110,
Старцев Кирилл Сергеевич - 9,
Хрупова Ирина Борисовна - 104,
Черникова Наталья Евдокимов-
на - 111,
Чечулина Надежда Николаевна
- 87,
Шарафиев Виналис Шакрисла-
мович – 83.

Депутатами избраны:
Вохмин Сергей Анатольевич,
Клюева Ольга Александровна,
Пискунова Елена Борисовна,
Смолина Елена Александровна,
Хрупова Ирина Борисовна,
Черникова Наталья Евдокимов-
на,
Чечулина Надежда Николаевна.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Северное»

Северный округ № 9 (кол-во
избирателей –1717),  проголосо-
вало – 796 (46,36%)
Акмалетдинов Ренат Шамиле-
вич - 236,
Бочкарев Игорь Владимирович -
75,
Быков Владимир Леонидович -
241,
Горбатенко Валентина Михай-
ловна - 185,
Жебалов Иван Александрович -
121,
Каерова Эльвира Муллаяновна
- 244,
Камашев Артем Владимирович
- 77,
Карелина Наталья Владимиров-
на - 266,
Кирьянов Антон Алексеевич -
168,
Клинтон Оксана Николаевна -
73,
Коровин Алексей Викторович -
74,
Коротков Андрей Геннадьевич -
275,
Котельников Сергей Леонидо-

вич - 83,
Метешкин Андрей Александро-
вич - 217,
Нарышева Любовь Александ-
ровна - 57,
Никитин Александр Викторович
- 49,
Патракеев Виталий Иосифович
- 185,
Петренко Александр Владими-
рович - 102,
Санников Никита Сергеевич - 51,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 55,
Тарасов Юрий Алексеевич - 270,
Устюжанин Александр Алексе-
евич - 402,
Хамидуллин Рустам Расимович
- 145,
Шаемова Вероника Валерьевна
- 55,
Широков Владимир Александ-
рович – 69.

Депутатами избраны:
Акмалетдинов Ренат Шамиле-
вич,
Быков Владимир Леонидович,
Горбатенко Валентина Михай-
ловна,
Каерова Эльвира Муллаяновна,
Карелина Наталья Владимиров-
на,
Кирьянов Антон Алексеевич,
Коротков Андрей Геннадьевич,
Метешкин Андрей Александро-
вич,
Патракеев Виталий Иосифович,
Тарасов Юрий Алексеевич,
Устюжанин Александр Алексе-
евич.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Сигаевское»

Сигаевский округ № 10 (кол-
во избирателей – 4689),  прого-
лосовало – 2192 (46,75%)
Антропова Эльвира Канифовна
- 1008,
Белецков Вячеслав Леонтьевич
- 554,
Бочкарев Игорь Владимирович
- 306,
Гильмияров Артем Евгеньевич -
356,
Горбунова Наталья Анатольев-
на - 605,
Ердуганова Марина Валерьевна
- 451,
Камашев Артем Владимирович
- 277,
Качин Дмитрий Григорьевич -
675,
Коровин Алексей Викторович -
215,
Красноперов Павел Николаевич
- 617,
Кытманова Наталья Леонидовна
- 746,
Нарышева Любовь Александ-
ровна - 259,
Никитин Александр Викторович
- 264,
Никонов Олег Витальевич - 851,
Нуриев Индус Тимерович - 427,
Ожегов Иван Николаевич - 475,
Пакрышева Анна Николаевна -
587,
Санников Никита Сергеевич -
226,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 219,
Старцев Кирилл Сергеевич - 201,
Чаузова Татьяна Вячеславовна
- 800,
Черепанов Антон Александро-
вич - 591,
Шаемова Вероника Валерьевна
- 178,
Язанов Антон Сергеевич – 726.

Депутатами избраны:
Антропова Эльвира Канифовна,
Белецков Вячеслав Леонтьевич,
Горбунова Наталья Анатольевна,
Ердуганова Марина Валерьевна,
Качин Дмитрий Григорьевич,
Красноперов Павел Николаевич,
Кытманова Наталья Леонидовна,
Никонов Олег Витальевич,
Ожегов Иван Николаевич,
Пакрышева Анна Николаевна,
Чаузова Татьяна Вячеславовна,
Черепанов Антон Александро-
вич,
Язанов Антон Сергеевич.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Тарасовс-
кое»

Тарасовский округ  № 12 (кол-
во избирателей – 770),  проголо-
совало – 326 (42,34%)
Бочкарев Игорь Владимирович
- 20,
Вечтомова Екатерина Юрьевна
- 101,

Вихарева Ольга Васильевна - 25,
Вылегжанина Людмила Густа-
вовна - 171,
Глухов Андрей Леонидович - 71,
Коровин Алексей Викторович -
12,
Мокрушин Александр Леонидо-
вич - 187,
Нарышева Любовь Александ-
ровна - 9,
Насипова Елена Викторовна -
123,
Попова Ольга Владимировна - 60,
Санников Никита Сергеевич - 6,
Стрелкова Светлана Валерьевна
– 158.

Депутатами избраны:
Вечтомова Екатерина Юрьевна,
Вылегжанина Людмила Густа-
вовна,
Глухов Андрей Леонидович,
Мокрушин Александр Леонидо-
вич,
Насипова Елена Викторовна,
Попова Ольга Владимировна,
Стрелкова Светлана Валерьевна.

Соколовский № 11 (кол-во из-
бирателей – 528),  проголосова-
ло – 316 (59,85%)
Камашев Артем Владимирович
- 17,
Метелева Ольга Николаевна -
123,
Никитин Александр Викторович
- 12,
Санников Сергей Владимирович
- 168,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 12,
Старчиков Игорь Владимирович
- 166,
Татаркин Сергей Николаевич -
163,
Хорошавина Елена Зиновьевна
- 226,
Шаемова Вероника Валерьевна
– 10.
Депутатами избраны:
Санников Сергей Владимирович,
Старчиков Игорь Владимиро-
вич,
Татаркин Сергей Николаевич,
Хорошавина Елена Зиновьевна.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Уральское»

Уральский округ  № 13 (кол-
во избирателей – 1433),  прого-
лосовало – 812 (56,66%)
Бочкарев Игорь Владимирович
- 70,
Бружас Мария Юстиновна - 366,
Быкова Татьяна Яковлевна - 519,
Гурьева Любовь Ивановна - 221,
Камашев Артем Владимирович
- 67,
Козлова Альфинур Закияновна
- 291,
Коровин Алексей Викторович -
69,
Лотфуллина Назлия Ингеловна
- 223,
Мазитов Виктор Флюрович - 326,
Макшакова Татьяна Сергеевна -
256,
Мерзляков Александр Влади-
мирович - 224,
Нарышева Любовь Александ-
ровна - 48,
Санников Никита Сергеевич - 49,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 44,
Старцев Кирилл Сергеевич - 39,
Суханов Александр Юрьевич -
348,
Татаркин Михаил Викторович -
266,
Шаемова Вероника Валерьевна
- 46,
Широкова Наталья Евгеньевна –
238.

Депутатами избраны:
Бружас Мария Юстиновна,
Быкова Татьяна Яковлевна,
Гурьева Любовь Ивановна,
Козлова Аьфинур Закияновна,
Лотфуллина Назлия Ингеловна,
Мазитов Виктор Флюрович,
Макшакова Татьяна Сергеевна,
Мерзляков Александр Влади-
мирович,
Суханов Александр Юрьевич,
Татаркин Михаил Викторович,
Широкова Наталья Евгеньевна.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Усть-Сара-
пульское»

Усть-Сарапульский округ
№ 14 (кол-во избирателей – 648),
проголосовало – 344 (53,09%)
Буторина Дарья Юрьевна - 185,
Ефременко Галина Сергеевна -
193,

Ехлаков Никита Викторович - 37,
Каримова Инна Вячеславовна -
204,
Коровин Алексей Викторович -
25,
Лобанова Венера Минимухама-
товна - 76,
Никитин Александр Викторович
- 49,
Никитин Николай Александро-
вич - 87,
Пономарева Фируза Салихзя-
новна - 239,
Санников Никита Сергеевич - 36,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 23,
Слепенков Александр Юрьевич
- 130,
Старцев Кирилл Сергеевич - 23,
Терсинских Андрей Михайло-
вич - 115,
Торхов Александр Павлович –
182.

Депутатами избраны:
Буторина Дарья Юрьевна,
Ефременко Галина Сергеевна,
Каримова Инна Вячеславовна,
Пономарева Фируза Салихзя-
новна,
Слепенков Александр Юрьевич,
Терсинских Андрей Михайло-
вич,
Торхов Александр Павлович.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Шадрин-
ское»

Шадринский округ  № 15
(кол-во избирателей – 676),  про-
голосовало – 461 (68,20%)
Быкова Елизавета Файзулловна
- 234,
Ведерников Владислав Игоре-
вич - 105,
Данилова Валентина Германовна
- 112,
Иванов Александр Анатольевич
- 218,
Касимова Людмила Михайловна
- 143,
Коровин Алексей Викторович -
15,
Майдуллин Ильтизар Зиннуро-
вич - 143,
Мерзляков Василий Петрович -
139,
Никитин Александр Викторович
- 12,
Санников Никита Сергеевич - 8,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 8,
Старцев Кирилл Сергеевич - 7,
Шадрина Елена Александровна
– 120.

Депутатами избраны:
Быкова Елизавета Файзулловна,
Данилова Валентина Германо-
вна,
Иванов Александр Анатолье-
вич,
Касимова Людмила Михайловна,
Майдуллин Ильтизар Зиннуро-
вич,
Мерзляков Василий Петрович,
Шадрина Елена Александровна.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Шевыря-
ловское»

Шевыряловский округ  № 16
(кол-во избирателей – 962),  про-
голосовало – 511 (53,12%)
Бочкарев Игорь Владимирович
- 48,
Золотых Светлана Михайловна
- 254,
Ильиных Екатерина Васильев-
на - 217,
Камашев Артем Владимирович
- 44,
Козьмин Андрей Леонидович -
321,
Коровин Алексей Викторович -
36,
Куликов Иван Сергеевич - 219,
Мымрин Константин Алексан-
дрович - 184,
Нарышева Любовь Александ-
ровна - 32,
Никитин Александр Викторович
- 43,
Русинова Валентина Николаев-
на - 321,
Русинова Надежда Германовна
- 223,
Санников Никита Сергеевич - 47,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 22,
Субботина Надежда Васильевна
- 206,
Хайбудтинова Вера Викторовна
- 198,
Черных Вера Павловна - 138,
Чечулин Александр Юрьевич -
218,

Юшкова Надежда Васильевна –
256.

Депутатами избраны:
Золотых Светлана Михайловна,
Ильиных Екатерина Васильев-
на,
Козьмин Андрей Леонидович,
Куликов Иван Сергеевич,
Мымрин Константин Алексан-
дрович,
Русинова Валентина Николаев-
на,
Русинова Надежда Германовна,
Субботина Надежда Васильевна,
Хайбудтинова Вера Викторовна,
Чечулин Александр Юрьевич,
Юшкова Надежда Васильевна.

Совет депутатов муниципаль-
ного образования «Юринское»

Юринский округ  № 17  (кол-
во избирателей – 493),  проголо-
совало – 347 (70,39%)
Жевлаков Александр Геннадь-
евич - 179,
Коровин Алексей Викторович -
21,
Маратканова Екатерина Юрьев-
на - 105,
Мекешкина Татьяна Леонидов-
на - 161,
Никитин Александр Викторович
- 20,
Новоселова Нелли Анатольевна
- 184,
Овчинников Александр Влади-
мирович - 236,
Санников Никита Сергеевич - 13,
Селдушева Татьяна Викторовна
- 11,
Сполохова Таисия Николаевна -
51,
Старцев Кирилл Сергеевич - 15,
Суханов Денис Сергеевич - 134,
Черемных Сергей Николаевич –
121.

Депутатами избраны:
Жевлаков Александр Геннадь-
евич,
Маратканова Екатерина Юрьев-
на,
Мекешкина Татьяна Леонидов-
на,
Новоселова Нелли Анатольевна,
Овчинников Александр Влади-
мирович,
Суханов Денис Сергеевич,
Черемных Сергей Николаевич.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Территориальной

избирательной  комиссии
Сарапульского района

20 сентября  2016 года   № 33.1
О  созыве первой (организа-

ционной) сессии Совета депута-
тов муниципального образова-
ния «Сарапульский район»

На основании пункта 7 статьи
22 Устава муниципального обра-
зования «Сарапульский район»,
территориальная избиратель-
ная комиссия Сарапульского
района ПОСТАНОВЛЯЕТ:

Созвать первую (организаци-
онную) сессию Совета депутатов
шестого созыва 22 сентября 2016
года в 14 часов в помещении зала
заседания совета депутатов
(3-й этаж здания Администра-
ции Сарапульского района  в с.Си-
гаево). Вынести на обсуждение
следующие вопросы:

1. Регистрация депутатских
фракций в Совете депутатов МО
«Сарапульский район».

2. Выборы Председателя Со-
вета депутатов МО «Сарапуль-
ский район» шестого созыва.

3. Выборы Главы МО «Сара-
пульский район».

4. Избрание заместителя
Председателя Совета депутатов
МО «Сарапульский район».

5. Утверждение перечня по-
стоянных депутатских комис-
сий Совета депутатов МО «Са-
рапульский район».

6. Утверждение состава посто-
янных депутатских комиссий
Совета депутатов МО «Сара-
пульский район».

7. Утверждение председате-
лей постоянных депутатских
комиссий.

8.  О согласовании заключения
трудового договора с заместите-
лем Главы  Администрации му-
ниципального образования «Са-
рапульский район».

Н. Гусева,
председатель Территориаль-
ной избирательной комиссии

Сарапульского района.

12 Выборы�2016 22 сентября 2016  года
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